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ЗАРУБЕЖНЫХ ПАРТИИНО- 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫХ И 
ВОЕННЫХ ДЕЛЕГАЦИИ, 

УЧАСТВОВАВШИХ В 
ПОХОРОНАХ МИНИСТРА 

ОБОРОНЫ СССР 
МАРШАЛА СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА
Р. Я. МАЛИНОВСКОГО
4 апреля . 1967 года Гене

ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный приня
ли членов зарубежных делега
ций, участвовавших в похоро
нах Министра обороны СССР 
Маршала Советского Союза 
Р. Я. Малиновского.

Во время приема товарищ 
Л. И. Брежнев от имени ЦК 
КПСС, Президиума Верховно
го Совета СССР и Советского 
правительства выразил глубо
кую благодарность централь
ным комитетам братских мар
ксистско-ленинских парти11, 

правительствам социалистиче
ских' и других дружественных 
стран, выразившим свое собо
лезнование и приславшим свои 
делегации в связи с кончиной 
Маршала Советского Союза 
Р. Я. Малиновского. Мы ви
дим в этом не только выраже
ние глубокого уважения лично 
к видному советскому полко
водцу, подчеркнул тов. Л. И. 
Брежнев, но и знак дружбы и 
единства между нашими пар
тиями и народами, между на
шими Вооруженными Силами.

Товарищ Л. И. Брежнев от
метил в своем выступлении 

, значение братского содружест- 
/ ва государств Варшавского До

говора, значение солидарности 
социалистических стран между 
собою и с другими дружествен
ными государствами в борьбе 
за общие цели — свободу и не
зависимость народов, упрочение 
безопасности и мир во всем ми
ре.

В заключение товарищ Л. И. 
у'^5режнев от души пожелал ком-
улунистическим и рабочим пар
тиям, правительствам дружест
венных государств, их народам 
и армиям успехов в дальней
шем упрочении единства и 
сплоченности в борьбе за дело 
мира и прогресса, в укрепле
нии обороноспособности стран 
социализма.

Встреча прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

В С Т Р  Е ЧА  
В ЦК КПСС

4 апреля Гене,ральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж- 

i нев, член Политбюро ЦК 
' КЦСС, Председатель Прези- 

ла Верховного Совета 
|С Р  Н. В. Подгорный и член 
элитбюро ЦК КПСС, Пред

седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин приняли 
в ЦК КПСС командующих и 
членов военных советов воен
ных округов, групп войск, ок
ругов ПВО и флотов.

Перед участниками встречи 
выступил товарищ Л. И. Бреж
нев, который кратко охаракте
ризовал современное междуна
родное положение и остановил
ся на некоторых вопросах во
енного строительства, обучения 
и воспитания личного состава 
Армии и Флота. Было подчерк
нуто, что советский народ. 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство, твер
до и последовательно проводя 
миролюбивую внешнюю поли
тику, будут и впредь прояв
лять постоянную заботу об ук
реплении оборонной мощи Со
ветского государства.

В заключение товарищ Л. И. 
Брежнев от имени ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Сове
та СССР и Совета Министров 
СССР выразил уверенность в 
том, что военные советы, ко
мандиры, политорганы, партий
ные организации и весь лич
ный состав Советских Воору
женных Сил, идя навстречу 
50-летию Великого Октября, 
добьются новых успехов в 
боевой и политической подго
товке, повышении бдительно
сти и дальнейшем укреплении 
обороноспособности нашей Ро
дины.

На встрече присутствовали 
заместители министра обороны 
СССР, начальник Главного’ по
литического управления Совет
ской Армии и Военно-Морско
го Флота, главнокомандующие 
и члены военных советов ви
дов Вооруженных Сил.

Сейсморазведчики Средне- 
Обской геофизической экспе
диции подводят итоги зимнего 
сезона. Уже вернулись домой 
все камеральные группы, выве
зены из тайги участники пар
тии М. 3. Сницера, работавшие 
на Мыльджинской площади, 
возвратилась на базу аэросей- 
смическая партия, которой ру
ководит В. С. Акимов. Она вела 
работы в районе Напаса. Сей
час геофизики форсируют окон
чательное решение главной гео
логической задачи сезона, за
канчивают детализацию дан
ных по выявленным за зиму 
структурам, перспективным в 
нефтегазоносном отношении. 
Одиннадцать таких структур 
после завершения этих работ 
геофизики передадут нефте- 
разведчикам под глубокое раз
ведочное бурение.

Д. ЧЕРМХАНОВ.

I  РЕКОНСТРУКЦИЯ 
I  ЗАКОНЧЕНА

На заводе «Сибэлектромо- 
тор» закончена реконструкция 
сборочного цеха № 3, где вы
пускаются двигатели единой 
серии мощностью до 100 кило
ватт. Здесь смонтировано пять 
автоматических испытатель
ных станций, разработанных в 
отделе механизации завода. 
Эти станции выполняют все 
операции по испытанию гото
вых электромоторов. В резуль
тате значительно увеличилась 
производительность труда и 
высвободилось на другие рабо
ты двадцать контролеров-ис-

пытателей. Для погрузки гото
вой продукции в цехе установ
лены консольные краны. Цех 
реконструирован в соответствии 
с требованиями современной 
промышленной эстетики.

Ю. ЯКОВЛЕВ.

СЕЛЬСКАЯ АКАДЕМИЯ
в минувший четверг в Под

горном состоялось очередное 
занятие районного универси
тета культуры. Как всегда, лек
ции, которые читаются на фа
культете здоровья, собрали 
значительную аудиторию. Ча- 
инцы с интересом прослушали 
выступления медицинских ра
ботников «Как сберечь зре
ние», «Профилактика и лече
ние зубов у детей», «Какой 
вред человеку приносит алко
голь». Занятия факультета ве
ли окулист Н. Т. Овчинников, 
стоматолог Н. В. Курбатова и 
терапевт В. С. Григорьев. Это 
было двадцатое занятие уни
верситета в этом учебном году.

А. ТЕЛЬНОВА.

ЮБИЛЕЙНЫЕ ФАСОНЫ
Модельеры Томской швей

ной фабрики заняты сейчас 
разработкой юбилейных фасо
нов одежды. В числе новой 
продукции, которую предприя
тие будет выпускать в юбилей
ном году, будут детские пальто 
с капюшоном для девочек, 
мальчиковые пальто с погончи
ками, новые фасоны костюмов 
для мальчиков, мужские брюки 
«молодежные» с пряжками и 
другие. В этих изделиях при
меняется современная отделка 
Из повинола, вышивка, мех.

Т. ЛЕОНИДОВА.

ХОРОШЕЕТ ПОСЕЛОК
Массовый воскресник по бла

гоустройству таежного посел
ка состоялся иа днях в Старо- 
Югине Каргасокского района. 
В этот день сюда был завезен 
пиломатериал для постройки

тротуаров и штакетных оград. 
Дружно работали Г. Манаков, 
Н. Шмаков, А. Рудаков, А. 
Патрушев и многие другие ста- 
роюгинцы.

С. ДОСУЖЕВ.

ДЕСЯТЬ ЮБИЛЯРОВ
На Томском манометровом 

заводе, отмечающем, как и 
многие другие томские пред
приятия, свое двадцатипяти
летие, стало традицией че
ствовать ветеранов производ
ства. Особенно много юби
ляров выпало на апрель. 
1 апреля общественность за
вода отметила двойную да
ту — четверть века работы 
на заводе и сорокалетие 3. А. 
Нестеровой. Зина пришла на 
завод молоденькой комсомол
кой в грозные военные годы и 
возглавила тогда молодежную 
бригаду сборщиц, которая за
воевала право называться 
фронтовой. Собирается отме
чать свой юбилей в апреле и 
слесарь-сборщик Борис Пуш
карский. В годы войны четыр
надцатилетний Боря был пяти- 
сотником — выполнял сменное 
задание на 500 процентов. 
Двадцатипятилетие работы на 
заводе отметят Г. Речкова, И. 
Ковальский и другие. В апреле 
на заводе — десять юбиляров. 
Одни из тех, кто пронес через 
четверть века свою трудовую 
вахту, стали мастерами, ин
женерами, другие по-прежне
му работают за станком, 

все они составляют золо-Но
той фонд, которым по праву 
гордится предприятие.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

АЛЕНСАНДРОВЦЫ 
В АГИТПОХОДЕ

главляет работник райкома 
комсомола А. Ф. Гебель. На 
днях комсомольцы достигли 
поселка Тымск Каргасокского 
района. Здесь лыжники «спе
шились». В поселковом клубе 
был прочитан доклад «О пер
спективах развития промыш
ленности обского севера». За
тем участники агитпохода да
ли небольшой концерт.

П. ЯРОСЛАВЦЕВ.

то м с ки й  ИНСТИТУТ- 
ГОЛОВНОЙ

Решением Министерства 
электротехнической промыш

ленности СССР на Томский 
научно-исследовательский ин
ститут кабельной промышлен
ности возложено общетехни

ческое руководство всеми ка
бельными заводами, находя
щимися в восточных районах 
страны. Теперь «подшефными» 
у томичей станут шесть круп
ных предприятий. На днях 
группа работников института 
вернулась из поездки в Семипа
латинск. Другая группа специ
алистов выезжала в Колпаше- 

«Металлист».
Э. ЛЕОНОВ.

во на завод

НОВАЯ ЛИНИЯ
На Томском заводе режу

щих инструментов закончена 
отладка новой автоматической 
линии для производства шли
фовально-заточных операций 

при изготовлении сверл. Эта 
линия настраивается на произ
водство сверл повышенной 
точности. Сейчас здесь уста
навливаются высокочувстви
тельные контрольные приборы.

Д. ЛЬВОВ.

Завершение зимы александ- 
ровцы решили ознаменовать 

лыжным агитпоходом по марш
руту Александровское — Кар- 
гасок. Семерку лыжников, иду
щую таежным маршрутом, воз-
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П о д г о т о в к аваль-Опыт, знания, силы щедро вкладывает в любимое дело 
цовщица подготовительного цеха Томского завода резиновой обуви 
Валентина Евдокимовна Болдырева. К славному юбилею Октября 
она готовит достойный подарок. Сменные задания выполняет не 
менее чем на 120 процентов при высоком качестве работы.

Фото в. Ефименко.

К  с е в у

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

КАК НАЧИКАТЬ С НУЛЯ
Для строителей «нуль» — по

нятие крайне важное. Выполнен 
нулевой цикл — считай, третья 
часть дела готова, значит, прове
дена большая подгото'вительная 
работа. Это относится к любому 
объекту. А к строительной орга
низации в целом? Безусловно, ес
ли управление создано давно, оп
ределились и отшлифовались взаи
моотношения между заказчиком, 
подрядчиком, субподрядчиком, 

нал.а,дились связи с поставщиками, 
то вопрос автоматически отпада
ет. Но наше управление только 
формируется. После приказа о его 
создании прошло всего три месяца. 
Поэтому для нас, совершенно но
вой организации, подготовитель
ный период определяет успех всех 
последующих месяцев.

Сформировано управление на 
базе трех участков: участка
СМУ-5 треста «Тюменьпромстрой» 
и строительных участков конторы 
бурения и управления «Томск
нефть». И уже в этом году пред
стоит освоить более 2,5 миллиона 
рублей. И хотя по специализации 
мы, промышленники (на промыш- 
ленаое строительство собственной 
базы и базы конторы бурения вы
делено 1.300 тысяч рублей), долж
ны освоить 1.200 тысяч рублей 
на строительство жилья.

Для организации, не имеющей 
собственной базы, своих тран
спортных средств и механизмов и 
не имеющей возможности по суще
ству начать работы до навигации, 
такой объем работ не мал. Могу 
сказать, что сегодня мы имеем 
всего 2,5 тысячи кубометров круг
лого леса и 1,5 тысячи кубомет
ров шпальной вырезки — вот и 
все материалы. Но коллектив уп
равления обязан выполнить рабо
ты, иначе будут сорваны и план, 
и обязательства по добыче нефти 
на Советском месторождении в 
юбилейном году. Больше того, от
ставание строителей приведет к 
замедленному .росту темпов добы
чи нефти и в последующие годы.

Исходя из этих требований, мы 
вьшуждены говорить не об умень
шении отпущенных средств, а об 
их увеличении, и в первую оче
редь иа промышленное строитель
ство. Давайте посмотрим вместе 
на промстроительство в титуле. 
Вез учета обустройства баз выде
лено 400 тысяч рублей. Из них 
300 тысяч—на переходящие объ
екты. Остается всего 100 тысяч на 
крайне необходимые уже нынче

объекты. Это едва-едва хватит для 
создания задела, о какой же сда
че можно говорить?

На собственную базу нам дали 
100 тысяч рублей, то есть можно 
поставить сборные механические 
мастерские — и все. Без дополни
тельных средств на промыщлен- 
ное строительство и создание ба
зы стройиндустрии говорить о на
ращивании мощностей не прихо
дится. Нам нельзя забывать, что 
к 1970 году долж)но быть освоено 
на обустройстве Советского ме
сторождения около 40 миллионов 
рублей. Без хорошей, устойчивой 
строительной базы ни наше управ
ление, ни управле.ние № 15 не 
сможет дать объекты, необходи
мые нефтяникам. Считаем, уже 
нынче должно быть выделено 
только для промыслового управле
ния около миллиона рублей до
полнительно. Плюс еще триста ты
сяч на нашу собственную базу.

Нам возражают: много запра
шиваете — не справитесь, и обе
щают: может, добавим денег во 
втором полугодии. Еще раз повто
ряю, объекты, о которых идет 
речь, крайне необходимы. Это ми
нимум. При умелой организации 
труда и при помощи студенческих 
строительных отрядов 3,5 мил.дио- 
на рублей будет освоено. Конешго, 
при подкреплении выделенных де
нег строительными материалами.

И тут .мы подходим к самому 
главному. 'Уже сегодня должны 
быть тщательно продуманы все 
вопросы материально-техническо
го обеспечения: сколько материа
лов. на какие объекты, откуда и 
когда дслж:ны поступить. Положе
ние создалось очень скверное. 
Управление, ничего не получило. 
Навигация вот-вот начнется, а мы 
не имеем до сих пор нарядов,' не 
знаем, за кем закреплены. Как 
быть дальше, как планировать ра
боты? Мы бы хотели в ближай
шие дни получить ответы на эти 
вопросы от руководителей главка 
и томских хозяйственных органи
заций. Нам необходимо получить 
около ста тысяч тонн грузов, из 
них минимум 70 тысяч должно 
быть доставлено по большой воде 
в первые полтора месяца навига
ции. Это цемент, гравий, кирпич, 
конструкции золоблочных домов, 
круглый лес. Иначе приедут в 
июле сотни студентов на стройку, 
а сгро1Ить будет не из чего.

Управление останется беспо
мощным, если не получим собст
венную технику и механизмы. Кое- 
что из механизмов нам передали 
из других организаций. Но этого 
крайне мало. «Главтюменьнефте- 
газ» обещает выделить для нас 
машины, тракторы, краны из фон
дов новой технини. Надеемся, что 
механизмы, особенно специальные: 
экскаваторы, бульдозеры, трубо
укладчики, тракторы-тягачи, са
мосвалы — придут согласно на
шим заявкам в начале навигации. 
О гараже, мехмастерских и прочих 
объектах к их приходу управление 
позаботится.

Нельзя не сказать и о взаимо
отношениях между специализиро
ванными субподрядными органи
зациями и генподрядчиками. Выло 
немало вполне обоснованных опа
сений насчет создания параллель
ных, однородных субподрядных 
подразделений: монтажников, са.н- 
техников, электриков. Такие участ
ки имеет Министерство газовой 
промышленности, и они уже ра
ботают на александровской земле. 
Одно время в нашем главке об
суждались вопросы о создании 
аналогичных спецучаегков. Пред
ложения не были осуществлены 
как раз из-за боязни параллелиз
ма. Нам приходится работать в 
тесном соседстве со строителями- 
газовиками. И. безусловно, целесо
образнее иметь одну крупную ор
ганизацию, чем две мелкие.

Но руководители «Главтюмень- 
нефтегазстроя» категорически. за
претили СБОИМ спецорганизациям 
заключать договоры со сторонни
ми управлениями даже в тех слу
чаях, когда сами участки для луч
шего использования возможностей 
такие договоры заключали бы. 
Практически получается так. Пят
надцатое управление «Главтю- 
меньнефтегазстроя» отказалось 
выполнять работы по прокладке 
всех выкидных линий (линий, сое
диняющих скважины с нефтепро
водом), оставив себе только основ
ные коллекторы. Ведут их про
кладку на подрядных началах уча
стки СУ-4, СУ-18, СУ-19. Выкид
ные линии оставили нашему СМУ. 
Участки по договору с нами гото
вы включить эти объемы в свой 
план: у штх достаточно и рабочих, 
и техники. Но главк не дает сог
ласия. Для чего же прокладывать 
коллекторы, если не будет выкид
ных линий? Кстати, их следует 
проложить к навигации немало 
— 25 километров. Выходит, что

все равно нам придется создавать 
собственные маломощные специа
лизированные службы. Значит, 

строительство и затянется, и обой
дется дороже. Возможно, ведомст
венные интересы при таком поло
жении не пострадают, но интере
сы дела — обязательно. Но ведь 
это-то и главное.

Пускай не покажется нескром
ным еще один пример. Нынче в 
Стрежевом должны возводиться 

золоблочные дома. Строить их 
обязано СУ-15. Оно подрядчик. 
По титулу управлению на жилье 
выделили всего 400 тысяч рублей. 
Большинство из них уйдет на до
стройку переходящих с прошлого 
года домов. Только 60 тысяч оста
ется на золоблочные. У нас же 
есть деньги, есть специалисты- 
монтажники. Коллектив нашего 
управления рехпил поставить 6 
золоблочных 16-квартирных домов 
в первом микрорайоне. Если том
ские заводы-поставщики своевре
менно дадут железобетонные из
делия и столярку, то к зиме неф
тяники получат благоустроенные 
квартиры.

Наш коллектив пошел на это, 
потому что тан надо, потому что 
этого требуют интересы дела. 
Ими в первую очередь , и нужно 
руководствоваться. Ведь от нас 
всех требуются не большие про
центы перевыполнения планов, а 
создание условий для быстрейшего 
становления нефтедобывающей 
промышленности.

Я говорил о том, что нас вол
нует, что может помешать выпол
нению принятых обязательств по 
добыче нефти. Теперь о том, как 
у нас идут дела. Недавно мы сда
ли комиссии дома общей пло
щадью 1.630 квадратных метров. 
План первого квартала по освое
нию средств перевыполнен почти 
в два раза. Это еще раз подтверж
дает, что мы можем освоить за 
год 3,5 миллиона рублей. Нас не 
устраивают темпы, которые были 
достигнуты, например, в Нижне
вартовском. Так, за первый год 
подобное нам управление освоило 
1,5 миллиона рублей, за второй 
— 1,5 миллиона рублей. Мы дол
жны и можем двигаться быстрее. 
Нужно как можно ско'рее завер
шить нуль — подготовить ба
зу для разворота работ.

В. КЛИМЕНКО, 
начальник управления СМУ-2

треста «Тюменьнефтепром- 
строй».

п, Сгрежевой.

ВЕРШ ИНИНЦЫ
ПЕРЕД
С Т А Р Т О М
В прошлом году вершининские 

хлеборобы с площади в 1.050 гек- 
TapoiB собрали в . среднем с каж
дого гектара по 33,6 центнера зер
на. Некоторые участки пшеницы 
дали более 40 центнеров с гекта
ра. Да, такого урожая не знает 
более чем трехсотлетняя история 
села.

В преддверии юбилейной весны 
мне хочется рассказать об опыте 
вершинянцев по выращиванию вы
сокого урожая.

Земельные угодья нашего села 
делятся в OC.HOIBHOM на две части: 
пойменные луговые земли, распо
ложенные вдоль правого берега 
Томи, и так называемые елани. 
Исстари раскорчеванные елани 

разделялись одна от другой зарос
лями березняка или болотистыми 
сограм:и. Издавна вершининцы 
пользовались дарами окружавшей 
их природы. Из березы готовили 
дрова, делали сани, «дерёвы» 
(клещи для хомутов). Косили сено, 
понемногу сеяли хлеб и садили 
картофель. Видно, небогатые были 
урожаи с луговых и еланных зе
мель, так как до самой коллекти
визации село оставалось в основ
ном ре.месленным и кормилось, 
сбывая в город продукцию своего 
труда. Высокими урожаи и не мог
ли быть. Люди веками только бра
ли из земли, ничего не давая вза
мен.

Лет шесть-семь назад вершинин
цы основательно взялись за улуч
шение своих земель. Моидная тех
ника дала возможность повысить 
культуру земледелия. Развитие 
зернового хозяйства в совхозе 
«Томский» со дня его организа
ции планировалось перспективно, 
с применением новейшей техники 
— вплоть до авиации и макси
мальным использованием удобре
ний. С весны 1965 года гул мото
ра самолета для нас так же обы
чен, как рокот трактора или авто
мобиля. В 1965 году каждый гек
тар полей под зерновыми полу
чил по 4,5 центнера минеральных 
удобрений. В 1966 году — столь
ко же. Вершининцы научились хо
рошо обрабатывать землю. После
довательность обработки земли 
выдержана такая. Осень. Внесено 
по 1,5 центнера калийных удобре
ний на гектар. Вспахана и заборо
нена вся земля. Весна. Прибивка 
влаги в два следа, В.несено по 3 
центнера азотно-фосфорных удоб
рений с самолетов. Лущение, шли
фование рельсовыми волокушами. 
Сев на всей площади проведен 
перекрестный. В первом направ
лении шли узкорядные сеялки.

Они одновременно с семенами вы
севали по 50 килограммов на гек
тар гранулированного суперфос
фата. Перпендикулярно сеяли 
СП-24, без удобрений. После это
го проведена прикатка поля водо
наливными катками. Правда, в 
порядке опыта прикатали только 
200 гектаров. Эти 200 гектаров 
дали по 39—40 центнеров. При
катка уплотняет землю над семе
нами, обеспечивает ровные, друж
ные всходы. В 1966 году все яро
вые были посеяны с 20 по 27 мая.

В июне, когда яровые стали 
куститься, самолеты снова помог
ли нам. За два-три дня они унич
тожили сорняки — сделали авиа- 
химпрополку.

У порога—̂ юбилейная посевная.
К севу все готово. Раздастся 

команда — и грянет бой! Выйдут 
на работу все, могущие сделать 
хоть что-нибудь полезное. Не бу
дут спать ночами, будут есть на- 
ходу, но не увидишь усталости, 
физического перенапряжения.

В юбилейном году Вершннино 
будет сеять 1.250 гектаров зерно
вых. На 200 гектаров больше. 
Уже полностью готовы 6 гусенич
ных и 13 колесных тракторов и 
весь прицепной инвентарь к ним. 
Машины будут работать в две 
смены. У нас все мужчины
— механизаторы. Сделано пять 
передвижных вагончиков с элек
трическим освещением, радио.

Семена есть, и хорошей конди
ции, подработаны с осени. Верши- 
нино давно занимается разведени
ем лучших сортов семян, и это 
дело хорошо освоено. Здесь берут 
семена все фермы совхоза. Заве
зено и завозится удобрение. Каж
дый гектар с помощью са.молетов 
снова, получит свою норму пита
ния, Будет проведена и химцро- 
полка. Обработку земли намечено 
провести так же, как она сделана 
в прошло1М году. Но прикатывать 
водоналивными катками будем 
всю площадь. Посев — перекрест
ный.

Люди, согретые приятным чув
ством победы минувшего года, на
строены по-боевому. Плановое за
дание на этот год — 13 центне
ров с гектара. Обязательство взято
— 20 центнеров. Такие цифры бы- 
,ли и в 1966 году. Но вершининцы 
перевыполнили свое обязательст
во. Надеются, что урожай юбилей
ного года будет н? хуже прошло
годнего. Порукой тому — опыт, 
высокая агротехника, мастерство 
хлеборобов.

Н. ЗОЗУЛЯ.
с, Вершинине Томского района.

САХА.ПИНСКИИ
НЕФТЕГОРСК

С телетайпной 
ленты ТАСС

ЮЖНО-САХАЛИНСК. В та
ежной глуши Северного Са.хали- 
на, в центре обширного района, 
богатого нефтью и газом, зало
жен новый рабочий поселок. 
Пока его назвали Нефтегор
ском. Одновременно с 5-этаж
ными жилыми домами здесь 
возводятся школа почти на ты
сячу мест и детский дошколь
ный комбинат. На очереди тор

гово-бытовой комбинат, широко
экранный кинотеатр, больнич
ный городок. В зеленой зоне 
разместятся стадион и спортив
ные площадки, туристская ба
за. С остальной частью остро
ва Нефтегорск будет связан же
лезной дорогой и шоссе.

ЦЕННЕЕ ГРАНИНА 
ТБИЛИСИ. Крупное место

рождение ценного строительно
го камня — габбро-диабаза об

наружено в селе Геби Онского 
района. По расчетам специали
стов, запасы камня, который 
ценится дороже гранита, состав
ляют более двух миллионов ку
бических метров. Сейчас в про
ектно-конструкторском бюро 
при Министерстве местной про
мышленности республики разра
батывается проект завода по 
переработке габбро-диабаза 
мощностью 25 тысяч квадрат
ных метров облицовочных плит 
в год.

ВЫГСКИИ КАСКАД 
В СТРОЮ

ПЕТРСЗАВСДСК. На Пала- 
коргской ГЭС поставлен под на
грузку и дал промышленный ток 
последний,, третий агрегат. Ги
дравлическая станция, возмож
ность сооружения которой бы
ла предопределена еще в зна-

мощности — 30 тысяч кило
ватт.

Для Карелии это событие 
вдвойне знаменательно: с пу
ском Палакорги, пятой и по
следней станции Выгского ка
скада, завершился упорный 
восемнадцатилетний труд гидро
строителей по освоению энерго
ресурсов северной порожистой 
реки Выг. Теперь она вращает 
пятнадцать турбин общей мощ
ностью 228 тысяч киловатт.

I'
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Т. в. М Е Д В Е Д Е В ,  
член КПСС с 1920 года

13 июля 1922 года читатели «Красного знамени» увидели портрет 
Владимира Ивановича Медведева, напечатанный в газете. Газета пи
сала; «Товарищ Медведев — единственный активист, несущий на се
бе большую тяжесть общественной деревенской работы, всю семью 
пославший в партию, комсомол, пионеры».

Семья Медведевых действительно была вся «при деле». В один 
1920 год отец вступал в партию вместе с сыном Трофимом. Влади
мир Иванович был избран секретарем Колыонского волостного коми
тета партии Томской губернии. Слабое зрение, расстроенное русско- 
японской войной здоровье не мешали ему вести ожесточенную борь
бу с врагами советской деревни. Владимир Иванович был приглашен 
в редакцию «Красного знамени», где рассказал об авторитете партий
ных ячеек в деревне, об организации комитетов взаимопомощи.

В 1923 году на посту секретаря волостного комитета партии В. И. 
Медведева сменил его сын Трофим Владимирович.

Не один десяток лет отдал партийной работе Трофим Владимиро
вич Медведев. Через два года ему будет 70 лет, но, уйдя на пен
сию, он по-прежнему ведет большую общественную работу. Комму
нисты Кировского района Томска избрали его членом райкома.

Идет время, одно поколение сменяет другое. Но советским людям 
всегда будут дороги революционные дни, события первых лет Совет
ской власти. Дела ветеранов партии. Октября — достойнейший при
мер потомкам.

Мы открываем новую рубрику — «Рассказы ветеранов». 45 лет 
назад редакция «Красного знамени» пригласила в гости к своим чи
тателям В. И. Медведева. Сегодня наш гость—его сын, старый ком
мунист Трофим Владимирович Медведев. Три рассказа из его жизни 
— это три штриха биографии нашей страны.

Ч е р н а я н о ч ь

Какой-то черной ночью выгля
дит мое детство. Родился я в 
1899 году в Курской губернии. 
Одно название деревни чего стоит 
— Монастырская Готьма. Мало 
кому из крестьян удавалось иметь 
клочок своей пашни. Почти все 
гнули спину на помещиков, а те 
держали батраков в страшном не
вежестве и рабском повиновении. 
Беспросветная жизнь заставляла 
людей искать счастье на приволь
ных землях Сибири. В 1902 году 
наша семья приехала в деревню 
Ново-Орловку Томской губернии. 
В Ново-Орловке была такая тра
диция. Переселенцев принимали в 
земельное общество на сходе. Обя
зательно надо было поставить вед
ро водки, которую тут же распи
вали селяне.

В земельное общество приня
ли, а жить-то негде было. Ни ко
ла, ни двора. Да и в кармане пу
сто. Летом отец работал камен
щиком в Томске, зимой ходил по 
крестьянским хатам портняжить, 
мать была поденщицей у кулаков. 
Через год мы смогли построить

СБОЙ дом. Но тут грянула русско- 
японская война, которая опять 
принесла нам страшное горе. 
Представить даже не могу, как 
только выжила наша семья. Отца 
призвали на военную службу. С 
войны он вернулся инвалидом, 
почти слепым, простуженным. 
Десять лет он лежал больным. 
Семья голодала, потому что мать, 
хоть и работала с утра до ночи, 
накормить всех не могла.

«Святые» наставники говорили 
нам: «Молитесь богу, и он вам 
поможет». С каким усердием мо
лилась наша мама! До самой ре
волюции в доме висела икона. 
Специально по заказу матери она 
была нарисована с именами ее де
тей: «Св. Владимир», «Св. Мат
рена», «Св. Роман», «Св. Кузь
ма». Но помощи никакой эта 
икона, конечно, не принесла.

Когда мне исполнилось восемь 
лет, я пошел батрачить. Летом 
был подпаском, боронил. Зимой 
учился в церковно-приходской 
школе. В 1912 году я окончил 
три класса, но дальше учиться не 
пришлось: не было средств. Окон
чательно пошел работать.

Бой был жаркий
25 октября 1917 года победила 

социалистическая революция. Но 
революцию еще надо было защи
тить. Окрыленные поддержкой 
интервентов, сибирские контррево
люционеры в конце мая 1918 го
да организовали мятеж против 
Советов. Шомполами, тюрьмаглн, 
расстрелами белогвардейщина 
возрождала старые порядки бес
правия и ограбления трудового 
народа. Раз за разом колчаков
ские власти объявляют набор в 
свою армию. Несчастный год рож
дения моих ровесников — 1899-й 
попадает под мобилизацию. 1 сен
тября я оказался в этом ненави
стном сборище. Попал в 6-й Ма
риинский полк, который стоял в 
Томске. Но служить Колчаку «ве
рой к правдой» никто не хотел. 
Ровно через два месяца вспыхну
ло восстание новобранцев, которые 
освободили политических заклю
ченных. Вскоре восстание было 
жестоко подавлено, бежавшим 
пришлось скрываться от колча
ковцев, потому что каждому гро
зил расстрел. Я прятался в лесу, 
на заимках, хуторах, а в декабре 
пошел в партизанский отряд.

Разгромом колчаковщины в Си
бири наша борьба не закончилась. 
Пришлось еще встретиться с 
Врангелем.

19 декабря 1919 года я всту
пил добровольцем в ряды Крас
ной Ар.мии. В качестве пешего 
разведчика участвовал в ликвида
ции нового выкормыша импери
ализма на юге Крыма. Нашей, 
51-й стрелковой дивизией коман
довал Василий Константинович 
Блюхер. Ее боевой костяк состоял 
из сибиряков.

Первое столкновение с вранге
левцами произошло у хутора за 
Любимовкой. Едва мы располо
жились на отдых после длитель
ного перехода со станции Апосто- 
лово, как нас начали обстрели
вать и бомбить с самолетов. Враг 
пытался рассеять подхо.цицие ре
зервы Красной Армии, вырваться 
к Днепру, ликвидировать Кахов
ский плацдарм. Это, пожалуй, 
ему удалось бы осуществить, ес
ли бы не подоспела 51-я дивизия 
под командованием Блюхера. Си
биряки показали свою стойкость!

Бой был жаркий. От частых вы

стрелов с раскалившегося ствола 
моей винтовки слетела накладка, 
и я сильно обжег себе руку. По
года стояла жаркая. Жажду уто
ляли главным образом на бахчах, 
которые часто приходилось брать 
с боем. От пыли и сока арбузов 
наши гимнастерки и брюки пере
крашивались в земляной цвет.

Трудно себе представить, какая 
звезда спасла меня от гибели. Не 
взяла бомба, только контузила, 
прострелена была фуражка, раз
бито ложе у винтовки, пробиты 
солдатский котелок, шинель. Но 
пули меня Миновали.

В одну из вылазок в тыл врага 
героический подвиг совершил 
один боец — Федька-матрос, как 
мы его называли. Наша боевая 
группа, участвовавшая в вылазке, 
попала в тяжелую обстановку. 
Противник, собравшись с силами, 
наседал на группу и готов был 
уничтожить ее. На выручку при
шел автоброневик Федьки-матро- 
са под названием «Черт». Он 
врезался в ряды неприятеля и 
стал в упор расстреливать его. В 
результате мы вышли из опасно
го положения, но потеряли авто
броневик с его героическим эки
пажем. Броневик был захвачен 
врангелевцами. Экипаж во главе с 
Федором погиб.

Потом мы узнали, что вранге
левцы отремонтировали, перекра
сили этот автоброневик, устроили 
над ним молебен, поп «освятил» 
его и вместо «Черта» назвал 
святым именем — «Георгием По
бедоносцем». Но и этот «святой 
победоносец» с поповского благо
словения не принес врангелев
цам победы. Они были разбиты.

Красные косынки
Весной 1926 года Томский ок

ружком партии отправил меня на 
трехмесячные курсы секретарей 
сельских райкомов партии в Но
восибирск. По окончании курсов 
я был направлен в Кривошеин- 
ский район. Там работал секрета
рем райкома до 1 июня 1929 года.

Партийные организации в де
ревне в то время были малочис
ленны и недостаточно опытны для 
борьбы с отчаянно сопротив.лявшн- 
мися кулацко-эсеровскими элемен
тами, их влиянием и засильем, ‘ с 
частнособственническими понятия
ми и религиозным фанатизмом.

В Кривошеинском районе было 
6 партячеек и 2 кандидатские 
группы. Всего 75 человек. В не
которых деревнях коммунистов 
не было совсем. Трудно было 
обеспечить партийное влияние. 
Вот почему в советские органы 
иногда удавалось пробраться про
тивникам Советов.

В деревне Елизарьеве трижды 
кулаки срывали собрания по воп
росу создания комитета крестьян
ской взаимопомощи. Выезжал 
председатель районного комитета 
крестьянской общественной вза- 
имопо.мощи Досужев — не су
мел организовать комитет. За 
ним поехал член райисполкома 
Сулин. ToHte ничего н е , вышло. 
Не удалось это и председателю 
райисполкома Ренкусу. Пришлось 
ехать мне, секретарю райкома 
партии. Встретился я с крестьяна
ми. Прежде всего побеседовал с 
бедняками и лояльными середня
ками. Установил, кто главный за
чинщик срыва. С большим тру
дом комитет был создан.

Особенно упорное и длительное 
сопротивление оказывали кулаки 
в Ново-Ильинке (теперь это село 
откосится к Шегарскому району). 
Здесь существовала сильная кру
говая порука. Беднота была за
жата, боялась подать голос. Ку
лацкая верхушка объединилась с 
эсерами под флагом, мельничного 
товарищества вокруг паровой 
мельницы, свила в нем свое 
контрреволюционное гнездо, тер
роризовала население.

В этом большом селе не было 
ни одного коммуниста, ни одного 
комсомольца. Чтобы создать груп
пу бедноты, подобрать и сплотить 
актив и опереться на них в про
ведении мероприятий Советской 
власти, райком партии послал ту
да заведующим школой учителя- 
коммуниста Ивана Алексеевича 
Борисова. По поручению райкома 
И. А. Борисов развернул боль
шую массово-политическую рабо
ту среди бедноты, проводил бесе
ды, читал политические книги, 
рассказывал о задачах партии и' 
Советской власти, о строитель
стве новой жизни в деревне. В ре
зультате была создана группа ак
тивистов из бедняков в 12 чело
век, кандидатская группа.

Чтобы вытеснить из села ча
стных торгашей, решено было ор
ганизовать потребительское об
щество. Но для этого нужно было 
иметь не менее 100 членов пай- 
щиков-учредителей. Первая по
пытка собрать такое собрание бы
ла сорвана кулаками. Они пре
дупредили селян, чтобы те не хо
дили на собрание, и собрание не 
состоялось. После этого кулаки и 
эсеры из мельничного товарище
ства еще больше обнаглели. Они 
начали терроризировать семью 
Борисова, прислали ему аноним
ное письмо с прямой угрозой.

Квартира Борисова была при 
школе. Жена тоже учительница. 
Положение становилось тревож
ным. Борисов чувствовал: с ним

могут расправиться. Но отступать 
нельзя. Борьбу с врагами надо 
было вести до конца.

Вторая попытка собрать собра
ние тоже потерпела провал. При
шло человек двадцать. Потом ук
рали у Борисова корову, подки
нули второе анонимное письмо с 
издевательским! сообщением.
Письмо кончалось такими слова
ми: «Скоро приеду за твоей ду
шой, и ты не минуешь моих рук, 
убью тебя».

27 сентября 1927 года вновь, 
в третий раз, назначили собрание, 
но и оно тоже не состоялось. Бо
рисов и на этот раз организовал 
с собравшимися беседу. Читал 
брошюру «В чем сила Красной 
Армии». Его слушали, сидя на 
партах и на полу в школе, 8 че
ловек.

Ночь выдалась темной, пасмур
ной, моросил осенний дождь. Ча
сов около 9 вечера раздался вы
стрел. Погасла керосиновая лам
па. Присутствовавшие в панике 
разбежались. Борисов был сра
жен бандитской пулей из кулац
кого обреза через Окно школы.

После такого чрезвычайного 
случая в административном по
рядке было созвано общее собра
ние граждан Ново-Ильинки. 
Работники следственных органов 
потребовали выдать организато
ров убийства. До поздней ночи 
на собрании царило гробовое 
молчание, все боялись раскрыть 
бандитское гнездо- кулаков и эсе
ров. Потом все-таки узнали, что 
главарем шайки был бывший под
поручик Гавриил Афанаскин.

Обрез винтовки оказался спря
танным, замурованным в стенку у 
плиты кулака Андрея Стукален- 
ко. Стрелял из него в Борисова, 
подъехав к школе верхом на ло
шади, бывший флотский офицер- 
кадет Лашманов, пристроивший
ся сторожем в школу.

Похороны директора школы 
Ивана Алексеевича Борисова ор
ганизовали в районном селе Кри- 
вошеине. На траурный митинг 
съехалось со всего района много 
народа: коммунисты, комсомоль
цы, учителя школ, работники со
ветских учреждений, беспартий
ный актив. Пришли все жители 
села Нривошеина. Мы похоронили 
своего товарища с пением траур
ного гимна «Вы жертвою пали в 
борьбе роковой...» Мы поклялись 
быть бдительными и беспощадны
ми в борьбе с врагами.

С этого времени село Ново- 
Ильинка преобразилось, резко по
вернуло на советский путь. Все 
мероприятия Советской власти 
здесь находили поддержку. Село 
стало революционным. В день 
празднования 10-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции почти все жите
ли вывесили красные флаги. Но 
флаги были не у всех, поэтому 
на многих домах трепетали крас
ные косынки.

БОГАТОЙ ДОБЫЧИ, ТАЕЖНИК*
Р е п о р г п а ^ к

—  Смотрите: лось, —  указы
вает М. С. Бардаков.

Испуганный шумом нашего 
вертолета, сохатый бросается от 
реки в тайгу. Вертолет идет 
низко, и в иллюминаторы хоро
шо видно: на белом снегу замыс
ловато переплелись пунктиры 
следов. Они тянутся вдоль бере
га, то пересекают речку, то 
вдруг образуют пятачок, словно 
кто-то в нерешительности топ
тался на одном месте. В среднем 
течении речки их особенно мно
го, Снег буквально покрыт пун
ктирами лосиных переходов.

— Опять, вот видите?! —  обо
рачивается М. С. Бардаков,

Мы летим на охотничью базу. 
В кабине вертолета МИ-1 тесно. 
За сиденьем пилота всего _два 
пассажирских места, а сейчас 
между ними еще плотно осел ту
го набитый мешок с провизией. 
Скоро на базу прибудут еще лю
ди из Колпашева. Коопзверопром- 
хоз, пользуясь случаем, забрасы
вает для них продукты.

Стоило нам удалиться от Кети, 
как начались совершенно без
людные места. Заснеженные 
речки, белые поля болот, чер
ные острова тайги, как их еще 
здесь называют, «материки». 
Действительно, сверху языки 
тайги похожи на небольшие ма
терики на неведомой карте. 
Всматриваюсь в линию горизон
та. Хочется увидеть хотя бы 
один домик. Но вокруг только 
тайга.

Мы идем к верховьям речки 
Елтыревой. Где-то там впереди.

на водоразделе между Кетью и 
Тымом, лежит гигантских раз
меров Комариное болото, на кото
рое даже охотники-эвенки не 
всегда решаются выходить, —  
гиблое место.

И вдруг на берегу речки мы 
увидели дом. Сделали круг. Пи
лот А. Ф. Тимофеев прикинул, 
что здесь вполне можно поса
дить машину. Когда вертолет 
вынырнул из-за вершин деревь
ев, внизу на снегу показались 
две фигурки людей. Один из 
них энергично махал руками, 
показывая, где лучше призем
литься.

Снежное облако, поднятое 
винтом, рассеялось. К вертоле
ту подбежал мужчина. Вокруг 
него весело крутились собаки, 
опасливо глядя на вертолет. 
Вслед за пилотом и я выпрыгнул 
из кабины, сразу же оказавшись 
почти по пояс в рыхлом снегу.

Через несколько минут мы 
сидели в теплой комнате, ели 
ароматное мясо, слушали рас
сказы хозяев. Соскучившись по 
собеседникам, они . торопились 
поделиться словом с неожидан
ными гостями. Мы уже знали, 
что заведующего охотбазой зовут 
Николаем Захаровичем Шишки
ным. а его супругу —  Еленой 
Дмитриевной.

Хозяйка рассказывает:
—  Была я в Москве по пу

тевке. Возили нас по столице, 
показывали. И вот одна женщи
на долго крепилась, а потом не 
выдержала и спрашивает:

—  Неужели вы охотитесь в 
тайге?

—  Конечно, —  говорю.
Она глаза так широко раскры

ла и интересуется:
—  А медведи у вас там есть?,
—  Есть, говорю, куда они де

лись.
Она даже руками всплеснула: 

страшно, мол,
Елена Дмитриевна весело 

смеется.
—  Недавно к нам на базу вот 

какая гостья пожаловала, —  хо
зяйка принесла и развернула 
пушистую шкуру. —  Росомаха!

...На несколько дней хозяева 
отлучились с базы, а когда вер
нулись —  собаки со злобным ла
ем бросились к амбару, в кото
ром хранились мясо, битая дичь. 
Елена Дмитриевна увидела, что 
небольшой .таз для кошки рас
ширен, доски изгрызаны. Собаки 
задыхались от лая. Заглянула 
Елена Дмитфиевна и ахнула: 
среди свившихся клубком собак 
увидела зверя.

—  Росомаха! —  крикнула она 
мужу.

Тот схватил попавший под ру
ку топор и прибежал на помощь. 
Но 'Собаки уже разделались с 
хищником.

Росомаха успела похозяйни
чать. Она съе.та дичь, мясо, сло
вом, опустошила весь амбар и 
устроилась в пустом ящике. За 
свой грабеж хищник поплатился 
шкурой.

Потом Николай Захарович при
нес шкурки соболей. Много кило

метров кружит по тайге охотник, 
пока ему удастся добыть этого 
быстрого, как молния, ловкого и 
хитрого зверька.

Пере;^ вылетом на базу я встре
чался с охотоведом Еолпашевско- 
го коопзверопромхоза В. Р. Чай
кой. Он сообщил, что по добыче 
пушнины еще 10 марта кварталь
ный план был выполнен на 140  
процентов, перевыполнено квар
тальное задание и по заготовке 
мехового сырья, боровой дичи, 
лекарственно-технического сы
рья.

—  Однако беднее стала тайга, 
—  сокрушенно говорит старо
жил Кети М. С. Бардаков. —  
Заметно меньше белки, боровой 
дичи...

Сейчас главным пушным зверь
ком стал соболь, разведенный 
здесь несколько лет назад. Та
ежные жители говорят, что чело
век должен разумно хозяйничать 
в тайге, приумножать ее богат
ства.

Пора возвращаться. Хозяева 
охотбазы передают с нами пуш
нину, письма, наказывают, что 
надо сообщить руководителям 
охотпромхоза.

Подняв вокруг себя метель, 
МИ-1 легкой стрекозой повисает 
над поляной и быстро уходит над 
верхушками деревьев. Мелькну
ли внизу домик, две фигуры лю
дей, машущих вслед руками.

Большой удачи вам, богатой 
добычи!

п. нолотовкин,
наш соб. корр.

П арники- э ле ктро плитк и
сооружены в поселке 
Ола Магаданской об
ласти. В бетонную по
душку теплицы вмон
тированы «спирали»

наг15евательнЬго кон
тура. Когда по прово
дам пропускают ток, в 
парниках устанавли

вается оптимальная

для развития растений 
температура.

В ясные, солнечные 
дни можно обходиться 
без обогрева.

(TACCJ.

В о з в р а т  а я с ь 
и напечат анному

Ж Д Е М
СОВЕТА

5 января газета «Крас
ное знамя» напечатала 
мою корреспонденцию 
«Совет — тоже помощь». 
В ней я писал, что пар
тийное бюро совхоза 
«Каргасокский» и его се
кретарь тов. Костарев не 
направляют деятельность 
партийной группы. Соб
рания проводятся редко, 
работа не планируется, 
партгрупоргов не учат 
искусству руководства 

хозяйством.
Прошло три месяца, а 

в партийной группе нет 
перемен. Правда, за по
следнее время тов. Ко
старев чаще стал бывать 
у нас на ферме, но это 
главным образом было 
связано с подготовкой и 
проведением выборов в 
Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депу
татов трудящихся. Ког
да же партбюро совхоза 
по-настоящему, займется 
улучшением работы пар
тийных групп?

Я. М УРЗАЛЕВ,
партгрупорг второй
фермы зверосовхоза
«Каргасокский».

Наш корреспондент 
встретился с секрета
рем партийной органи
зации совхоза «Карга
сокский» тов. Костаре
вым и поинтересовал
ся, что сделано по кор
респонденции т. Мур- 
залева. Самое удиви
тельное в том, что 
т. Костарев не читал 
корреспонденции. О 
том, что она есть, ему 
сказал заведующий 
орготделом райкома 
партии тов. Капралов, 
Естественно, что кор
респонденция ни на 
партийном бюро, ни 
на 'собрании партийной 
группы не обсужда
лась,

В совхозе четыре 
партгруппы. У руко
водства ими стоят не ис
кушенные в организа
ционно-партийной и 
партийно-политической 
работе товарищи. Парт
групорги нуждаются в 
постоянной помощи,.
но ее не получают...Б
самом деле, что меша
ет TQfe. Костареву соб
рать групоргов и nojt 
толковать с ними о 
делах, сказать, что на
до сделать для улучше
ния воспитательной 
работы среди рабочих 
ферм?

НОВОЕ ПРИШЛО 
НА ПРОМЫСЕЛ

Б А Л А К Л Е Я  (X a p i..
ковская область), 4 ап
реля. (Корр. ТАСС), 
Только начался апрель, 
а Шебелинское газопро
мысловое управление уже

добыло в два раза боль
ше сверхпланового топ
лива, чем предусматрива
ли обязательства в честь 
50-летия Великого Ок
тября. Может быть, ма
лы были цифры обяза
тельств? Нет. Досроч
ное выполнение обеспе
чило внедрение новой

технологии. Так, напри
мер, для интенсифика
ции добычи газа, находя
щегося на глубине до 
двух с половиной кило- 
метроз, на промысле 
применили соляно-кис
лотную обработку пла
стов. Осуществление это
го мероприятия только

па 28 старых скважинах 
позволило увеличить их 
дебит на один миллион 
кубометров газа в сутки. 
Успеху способствовала 

также автоматика, кото
рая внедрена ныне почтя 
на половине действую
щих скважин.
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В М И Р Е  Н А У К И  И Т Е Х Н И К И

И С К У С С Т В Е Н Н Ы Й  К А Р А К У А Ь
До сих пор не удавалось ис

кусственно воспроизвести шел
ковистую шерсть ягнят — 
омушку.

Эту задачу решили совет
ские конструкторы. Место рож
дения уникального оборудова
ния для производства искусст
венной смушки — тихий мос
ковский переулок под названи
ем Безбожный. Авторы — 
группа работников завода под 
руководством директора Петра 
Сопилевского и главного тех
нолога линии Людмилы Буро
вой.

— Сконструированное нами 
оборудование, — рассказывает 
директор завода корреспонден
ту АПН, — универсально. На 
нем можно выпускать не толь

ко различные виды искусст
венной смушки, но и искусст
венный каракуль. Сырьем 
служат полиамидные волокна. 
Можно использовать также во
локна из разнообразных син
тетических материалов.

Основа линии — ме.хоукла- 
дочная машина КН-50-М2. 
Здесь на проклеенную смушку 
укладываются вальки синели 
или завитая синель для кара
куля, уплотняется рисунок. В 
результате получают готовый 
каракуль и полуфабрикат 
смушки. Резальная, нитевыбо
рочная и отделочная машины 
взрь'хляют приклеенные валь
ки, выбирают избыток ворса, 
пушат мех, не нарушая форму 
завитка.

Объединенную полуавтома
тическую линию из двадцати 
одной машины отличают лег
кость эксплуатации и исключи- 
T6J ьно высокая производитель
ность: 60 тысяч квадратных
метров искусственной смушки 
в год при двухсменной работе. 
Это приблизительно равно пло
щади шкурок, получаемых бо
лее чем с полумиллиона ягнят 
смушковой породы.

— К достоинствам оборудо
вания относится его малый вес 
-— менее 12 тонн — н не
большие размеры. Площадь, 
на которой можно разместить 
все машины, не превышает 200 
квадратных метров. Для их 
монтажа не требуется специ
ального помещения и фунда
ментов.

Новый искусственный мех 
имитирует натуральный не 
только по внешнему виду, но 
и по конструкции. Каждое от
дельное волоконце прикрепле
но к основе. Поэтому искусст
венная смушка обладает всеми 
достоинствами естественной: 
хорошо сохраняет тепло, лег
ка, эластична и прочна. Изде
лиям из нее не страшны дождь 
и мокрый снег, холод и жара. 
Их можно мыть, полностью 
погружая в воду.

Смушка советского производ
ства зарекомендовала себя как 
красивейший мех для дамских 
манто, пальто, жакетов, для 
женских и мужских головных 
уборов, воротников. Уникаль
ное оборудование запатентова
но в США, Франции, ФРГ и 
многих других странах.

И. АНТОНОВ.

<лу

*»■£*

На Западно-Сибирском металлургическом 
заводе сооружается вторая доменная печь.' 
Ежегодно она будет выплавлять один милли
он тонн чугуна. Сейчас уже закончена огне- 
}шорная кладка воздухонагревателей, ' идет 
монтаж печи и здания пульта управления.. 
Пуск второй домны намечен на конец первого 
полугодия юбилейного года. С вводом второй

доменной печи Запсиб будет давать ежегодно 
два миллиона тонн чугуна.

На снимке: сооружение комплекса пылеуло
вителей строящейся второй доменной печи 
Западно-Сибирского металлургического заво
да.

Фото Э. Эттингера. АПН. Март 1967 г.
ФИШ!
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:6 апреля 1967 года КР А СН О Е ЗНАМЯ

Г
ссКОСМОС-153» 

П О Л Е Т Е
Сообщение ТАСС

4 апреля 1967 года в Со
ветском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
« К о с м о с -153)!>.

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 

космического пространства 
в соответствии с программой, 
объявленной ТАСС 16 мар
та 1962 года.

Спутник выведен на орби
ту с параметрами:

начальный период обра
щения 89i3 минуты; макси
мальное расстоятгае от по- 
версгаости Земли {в апогее) 
291 километр; минимальное 
расстояние от поверхности 
Земли (в перигее) 202 кило
метра; наклонение орбиты 
64,6 градуса. Кроме науч
ной аппаратуры, на спутни
ке имеются: радиопередат
чик, работающий на частоте 
19,995 мегагерца; радиоси
стема для точного измере
ния элементов орбиты; ра- 
диотелеметрическая система 
для передачи на Землю дан
ных о работе приборов и на
учной аппаратуры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

Малое Куросио 
с у щ е с т в у е т

в  северной части Тихого 
океана существует «Малое 
Куросио»—ветвь знамени

того теплого течения. Эю 
подтвердили работы совет- 
скил ученых — участников 

рейса на корабле погоды 
«Шокальский», сообщает 
корреспондент ТАСС из 
Владивостока. Научный ко
рабль только что возвратил
ся сюда из плавания в Ти
хий океан.

Руководитель рейса из
вестный океанолог Алексей 
Рыбников рассказал коррес
понденту ТАСС:

В рейсе гидрологи встре
тили ветвь Куросио, идущую 
параллельно главному «рус
лу», а затем резко повора
чивающую на север. «Малое 
Куросио» имеет сходство с 
главной ветвью по темпера
туре воды, скорости тече
ния и по другим характери
стикам. Оно является свое
образным противотечением 
Ойясиво, несущим с севера 
холодные воды.

П Л Е Н У М  Ц К  КОМПАРТИИ ГР Е Ц И И

F«дшавива
БРАТИСЛАВА ОТМЕЧАЕТ 
ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ
П РАГА. 4 апреля столица Словакии Братислава отмечает 22-го

годовпщну освобождения Советской Армией. На фасадах обще
ственных зданий и жилых домов города развеваются красно-бело-си
ние национальные флаги ЧССР и алые флаги Советского Союза.

В старой ратуше состоялось торжественное заседание городского 
национального комитета, городского комитета Компартии Словакии и 
городского комитета Национального фронта Словакии, посвященное 
22-й годовщине освобождения Братиславы.

Древний город на Дунае —• ныне крупнейший промышленный я 
культурный центр Словакии. За послевоенные годы здесь построены 
новые и реконструированы старые заводы. Продукция таких крупных 
предприятий, как «Словнафт», «Тесла», машиностроительных заводов 
имени Георгия Димитрова и многих других предприятий хорошо- из
вестна не только в Чехословакии, но и за ее пределами.

В городе с 280-тысячным населением открыты пять театров. Пять 
вузов готовят высококвалифицированные кадры __специалистов.

С каждым годом город растет и хорошеет. Сейчас уже шесть но
вых жилых районов украшают Братиславу.

Прог рамма ф р апцу  зспих 
'коммунистов- 'парламентариев
ПАРИЖ, 4 апреля. (ТАСС). 

Коммунисты — депутаты Нацио
нального собрания выступили с 
заявлением, в котором изложена 
политическая программа, где \жа- 
зываются цели, которых будут 
добиваться в парламенте предста
вители Французской компартии.

Депутаты-коммунисты, говорит
ся в заявлении, осуждают прес
тупную американскую агрессию 
против вьетнамского народа и за
являют, что будут неустанно вы
ступать' за мир, за разоружение, 
за коллективную безопасность и 
международное сотрудничество.

Представители Компартии бу
дут выдвигать предлоЯсения и за
конопроекты о национализации 
крупных банков и промышленных 
предприятий, о выделении допол
нительных ассигнований на нужды

образования, жилищного строи
тельства, научных исследований.

Коммунисты—члены Националь
ного собрания будут поддерживать 
борьбу трудящегося крестьянства 
против политики ликвидации мел
ких хозяйств.

В заявлении подчеркивается 
необходимость укрепления союза 
всех левых сил, который должен 
привести в возможно кратчайшие 
сроки к выработке общей прави
тельственной программы.

Состав Национального собра
ния и новое соотношение сил, го
ворится в заявлении, должны поз
волить парламенту играть более 
важную роль. Ослабление режима, 
энтузиазм, возникший в результа
те успеха левых сил на выборах, 
дадут новый толчок народным вы
ступлениям.

И х  в о л ю

с л о м и т ьн е
СТОКГОЛЬМ, 4 апреля. 

(ТАСС). Военная авиация 
США не делает никаких 
различий между военными 
и гражданскими объектами 
при бомбардировках Север
ного Вьетнама, заявили 
журналистам известные

шведские общественные дея
тели П. Такман и А. Хейер, 
возвратившиеся из ДРВ.^

И. Такман и А. Хеиер 
три недели находились __ в 
ДРВ. Они побывали в райо
нах, подвергшихся варвар
ским налетам авиации США, 
беседовали с населеннегуц 
ознакомились с докумен
тальными материалами о 
военных преступлениях 

США.
«Американские летчики, 

с которыми мы говорили, 
ссылаются на то, что они 
получили приказ бомбить 
мирное население, чтобы 
запугать его», — сказал 
А. Хейер.

Мы посетили пять про
винций и видели далеко не 
все, рассказал И. Такман. 
Мы видели руины, сож;кен- 
ные дотла деревни, о кото
рых можно с уверенностью 
сказать, что там никогда не 
было военных объектов.

Оба шведских очевидца 
подчеркнули, что бомбарди
ровки не сломят волю вьет
намского народа.

П Е Р Е С Е Л И Л И С Ь  В ФРГ
БОНН, 4 апреля. (ТАСС). Од

новременно с крупнейшими шта
бами американской армии, кото
рые были переведены из Франции 
в Штутгарт, Вормс и другие горо
да Западной Германии, в ФРГ

был переброшен также главный 
штаб канадских ВВС в Европе. 
Как сообщает газета «Штутгартер 
цайтунг», этот штаб размещен в 
Ларе (Земля Баден-Вюртемберг), 
куда он был переведен из фран
цузского города Меца.

Дополнительные 
ассигнования на войну

ВАШИНГТОН, 5 апреля. 
(ТАСС). Президент Джонсон 
подписал вчера закон о до
полнительном ассигновании 

12.196.520 тыс. долларов на 
военные операции США в Юго- 
Восточной Азии в 1966—67 
финансовом году.

Фактические расходы на 
войну во Вьетнаме оказались в 
2 раза больше, чем первона
чально предполагалось при со
ставлении бюджета на этот фи
нансовый год.

АФИНЫ, 4 апреля. (ТАСС). Состоялся X пленум Центрального 
Комитета Коммунистической партии Греции. Пленум рассмотрел воп
росы политического положения в стране и деятельности КПГ. С док
ладом Политбюро на пленуме выступил первый секретарь Компартии 
Греции К. Колияннис.

Как сообщает газета «Авги», пленум призвал трудящихся Гре
ция сорвать планы греческой реакции, направленные на то, чтобы 
обеспечить возвращение правых сил к власти.

X пленум ЦК Компартии Греции принял резолюцию о единстве и 
сплоченности мирового ко.ммунистического движения. Пленум под
черкнул, что перед лицом агрессивных выступлений международного 
империализма и, прежде всего, ввиду усиления преступной войны аме
риканских империалистов во Вьетнаме, укрепление единства и спло
ченности коммунистических и рабочих партий является все более на
стоятельным долгом этих партий.

Пленум подчеркнул, что главным препятствием в достижения этой 
первостепенной задачи служит раскольническая позиция руководя
щей группы Коммунистической партии Китая во главе с Мао Цзэ-ду- 
ном, которая отказалась от принципов марксизма-ленинизма и проле
тарского HHiepHaHHOHataHaMa. В резолюции осуждается чуждая марк
сизму-ленинизму политика и недопустимые антисоветские выпады ру
ководящей группы КПК.

КПГ, подчеркивается в резолюции, будет по-п1Жжнему активно 
участвовать в усилиях марксистско-ленинских партий по упрочению и 
укреплению единства мирового коммунистического движения, в соз
дании необходимых условий для созыва нового международного со
вещания коммунистических и рабочих партий.

В специальной резолюции пленум призвал партию и народ подго
товиться к тому, чтобы вместе со всем прогрессивным человечеством 
отметить 50-ю годовщину Великой Октябрьской социалистической ре
волюции. „

Пленум одобрил также призыв ЦК Коммунистической партии Гре
ции к греческому народу выразить солидарность с героической борь
бой вьетнамского народа, добиваться прекращения варварских 
бардировок ДРВ, вывода американских войск и осуществления Же
невских соглашений.

Р е с п у б л и к а н ц ы
п р е д у п р е ж д а ю т

ВАШИНГТОН, 4 апреля. 
(ТАСС). Лидеры республиканской 
партии выступили с предупрежде
нием, что «ухудшение экономи
ческого положения» в стране мо
жет привести к резкому увеличе
нию дефицита в федеральном 
бюджете. Вместо предполагаемых 
8,1 миллиарда долларов дефицит 
может достигнуть в 1968 финансо
вом году 25—30 миллиардов дол
ларов.

В заявлении, опубликованном 
координационным комитетом рес
публиканской партии, в который 
входят бывшие республиканские 
кандидаты на пост президента, гу
бернаторы штатов, лидеры в обе
их палатах конгресса и руководи
тели местных организаций партии, 
говорится, что, составляя бюджет 
на 1968 финансовый год, прави
тельство США руководствовалось 
«оптимистическими предположе
ниями». «Возможное ухудшение 
экономических условий, — заяв
ляют республиканские лидеры,— 
может не только заставить отка
заться от предполагаемого повы
шения налогов, но и потребовать 
даже их сокращения, чтобы пре
дотвратить более серьезный эко
номический спад».

Пр а в и т е л ь с т в е н н ый  к р и з и с  в Гр е ц и и
АФИНЫ, 4 апреля. Корреспон

дент ТАСС А. Семин передает:
Создание в Греции правительст

ва меньшинства во главе с лиде
ром партии национальный ради
кальный союз (ЭРЭ) Канеллопуло- 
сом вызвало резко отрицательную 
реакцию других политических 

партий.
Лидер самой крупной партии 

парламента «Союз центра» Г. Па- 
пандреу охарактеризовал сформи
рование этого правительства как 
«новый переворот».

Вчера вечером состоялось эк

стренное заседание парламентской 
фракции либерального демократи
ческого центра (ФДК), которая еди
ногласно решила голосовать про
тив доверия правительству Канел- 
лопулоса.

В заявлении единой демократи
ческой левой партии (ЭДА) форми
рование нового правительства ха
рактеризуется как попытка углу
бить политический кризис в стра
не. ЭДА требует отставки прави
тельства Канеллопулоса, созда
ния «служебного правительства»^, 
которое в течение нескольких дней

проведет в парламенте законопро
ект о простой пропорциональной 
избирательной системе и осущест
вит выборы в установленные сро
ки.

В Афинах и Салониках вчера 
вечером прошли митинги и демон
страции, участники которых вы
разили неодобрение правительст
ву Канеллопулоса. Власти привели 
в' готовность полицию и жандар
мерию. У здания государственных 
учреждений в Афинах появились 
броневики, пожарные машины, 
грузовики с солдатами.

ВЗРЫВ НА АМЕРИКАНСКОМ ВОЕННОМ СКЛАДЕ

Результаты муниципальных выборов в Чилй
САНТЬЯГО, 4 апреля. (ТАСС). 

Министерство внутренних дел Чи
ли опубликовало окончательные 
итоги муниципальных выборов, 
состоявшихся 2 апреля. Голоса 
распределились следующим обра
зом:

правящая христианско-демокра
тическая партия — 36,5 проц., 
радикальная партия — 16,5 проц., 
коммунистическая партия — 15,4 
проц'., национальная партия—14,6

проц., социалистическая партия— 
14,2 проц,, национально-демокра
тическая партия — 2,5 проц.

В выборах не приняло участия 
около 600 тысяч из 3 млн. заре
гистрированных избирателей.

Результаты муниципальных 
выборов оказались неожиданными 
для правящей партии, которая 
рассчитывала собрать не меньше 
40 процентов голосов. На парла
ментских выборах, проведенных

два года назад, за нее проголосо
вало 42,3 процента избирателей. 

Местные наблюдатели отыеча-
loj. в то„Жй._времл рост влияния 
фрон^-х'1гародного действия, в со
став которого-Входят,' в частности, 
коммунйстическал и социалисти
ческая партии. Фронт получил 
29,6 процента голосов и таким об
разом превратился во вторую по 
значению политическую силу Чили.

БОНН, 4 а п р е л я . (Т.АСС). Страх- за  
свою  ж и зн ь  п ер еж и л и  в ч е р а  сотни  
ж и тел ей  за п а д н о ге р м а н с к о го  город а 
А ш а ф ф е н б у р га  (Б авар и я ), к о гд а  н а  
ам е р и к а н с к о м  воен н ом  ск л ад е , рас- 
полЫ кенном  н ед ал ек о  от  ясилых

к в а р та л о в , в н е за п н о  н а ч а л и  р в а т ь с я  
б о еп р и п асы .

П озж е в ы я сн и л о с ь , что  н а  т е р р и т о 
р и и  с к л а д а  в зо р в а л и с ь  д в а  авто.мо- 
б и л ь н ы х  п р и ц еп а , гр у ж е н н ы е  м и 
н ам и  и  с н а р я д а м и . В р е зу л ь т а т е  
в зр ы в а  с е р ь е з н о  п о с т р а д а л и  м н оги е

зд а н и я  в А ш аф ф е н б у р ге  и  в  б л и зл е 
ж ащ и х  го р о д к а х  Х айбах и Гольдбах. 
О сколкам и  и об л о м кам и  зд а н и я  бьш и 
р а н е н ы  то й  ч е л о в е к а . К ак  о б ъ я в и л а  
зап а д н о гер .м ан ск ая  п оли ц и я, общ ий  
ущ ерб , н а н е с е н н ы й  в зр ы в о м , п р е в ы 
ш ает  1 м и лли он  м ар о к .

А Р Е С Т  

В Д А Л Л А С Е
НЬЮ-ЙОРК, 4 апре.чя. (ТАСС). 

Вчера в Далласе (штат Техас) 
арестован Серхио Аркача Смит, 
бывший руководитель одной из 
антикубинских контрреволюцион

ных организаций.
"Т)рде]?'^а его арест выдан он-

Н О В Ь
Из

У С Т Ь - Б А К Ч А Р А
опыта работы с е л ь с к о г о  Совета

«Осуществляя полномочия, предоставленные законом, сель
ские и поселковые Советы обязаны постоянно заниматься улуч
шением дела народного образования, здравоохранения, социаль
ного обеспечения, торговли и общественного питания, работой 
предприятий бытового обслуживания, благоустройством сел и 
поселков, жилищным и дорожным строительством, координи
руя в этих целях усилия находящихся на подведомственной тер
ритории колхозов, совхозов, предприятий и организаций».

(йз пюстававлеяия ЦК КПСС «Об улучшении работы 
сельских и поселковых Советов депутатов трудящихся»).

Я  ЛЮБЛЮ наши места. Они 
хороши и весной, когда поля, 

еще влажные от снега, подставля
ют свою грудь солнцу, а по окол
кам и перелескам перекатывается 
гул тракторов. Это горячая пора 

vV̂ iesa. Хороши наши края, когда 
№од ветром колышатся созреваю
щ и е  хлеба. Осенью снова круглы

ми сутками гудят моторы, золо
тым потоком течет в закрома зер
но. И радостно на душе, когда зем
ля воздаст должное людям за их 
труд.

Я родился и вырос в этих ме
стах, все время трудился на этой 
земле, за исключением пяти лет 
службы в армии. Много лет был 
зоотехником в колхозе «Сибирь». 
Полтора года назад меня избрали 
председателем Усть-Бакчарского 
сельского Совета. На этом посту 
я как-то более отчетливо увидел 
все, что делают мои земляки.

Да, многое удалось советским 
людям сделать за последние 
годы. Это видишь по тому, 
как колхозники одеваются, что 
они покупают, о чем говорят 
на се.яьских сходах. Но са
мая главная примета растущего 
благосостояния — новые доброт
ные дома колхозников-, новые шко
лы, больницы. Строим мы много, 
больше, чем когда бы то ни было 
раньше. Хлопот и забот в связи с 
этим сельско.му Совету, как гово
рится, полон рот.

Осуществляя государственную 
власть на своей территории, мы 
решаем многие вопросы, связан
ные с удовлетворением самых раз
нообразных нужд населения.

В наШ' сельский Совет входит 
8 поселков. Около двух тысяч че
ловек трудятся на его территории. 
Главное хозяйство — колхоз име
ни Ленина». Далеко раскинулись' 
его поля, много скота на его фер- 
ма.х. А хозяйство все растет. Вот 
почему вопросы строительства в 
колхозе стали серьезной заботой 
и сельского Совета. Ими постоян
но занимаются 25 наших сельских

депутатов и 6 депутатов районного 
Совета, которые живут и трудятся 
на территории сельского Совета.

Еще в прошлом году на одной 
из сессий сельского Совета шел 
разговор о встрече бО-летия Со
ветской власти. Тогда были наме
чены рубежи по развитию живот
новодства и полеводства, по прюиз- 
водству продуктов сельского хо
зяйства. Договорились также о 
том, что будем строить. Но будь у 
каждого депутата хоть семь пядей 
во лбу, ничего один не сделает. 
Пошли к людям. Собрали сельские 
сходы, рассказали на них о своем 
решении. , Конечно, предложения 
депутатов все поддержали еди
нодушно. Иного мы и не ожида
ли. Ведь все, что задумано, все 
это идет людям только на пользу.

И вот налицо первые результа
ты. Для членов колхоза имени Ле
нина . построены 10 домиков — 
светлые, просторные. Сооружают
ся производственные помещения. 
В поселке Первая Тига расширен 
коровник. Из двухрядного переде
лали его в трехрядный. Пущен в 
эксплуатацию телятник на 150 го
лов.

В поселке Третья Тига была 
старая и маленькая школа. Кол
хоз решил подарить ребятам но
вую. Много стараний приложил 
для этого бригадир А. Е. Арды- 
шев. Надо было заготовить лес, 
подобрать людей в бригаду. Фун
дамент под здание заложили бетон
ный, стены срубили брусовые, 
крышу сделали тесовую. Школа 
получилась на славу.

В Первой Тиге за счет сельсове- 
товского бюджета построен дом 
для учителей.

Заняты строительством и орга
низации, расположенные на терри
тории сельсовета. Поставила бру- 
совой дом под шифером машинно
мелиоративная станция, сдал в 
эксплуатацию четырехквартирный 
дом хлебоприемный пункт, закап
чивается сооружение двухэтажно
го дома. В нижнем кирпично.м эта

же разместился гараж, на втором 
— жилое помещение.

Всякий раз. когда я бываю в 
поселках и вижу то здесь, то там 
новые тесовые крыши, думаю — 
неплохо мы живем. Помню годы, 
когда люди семьями уезжали из 
деревни, искали заработки в горо
де. Теперь—наоборот, приезжают 
к нам новоселы. И мы рады им. 
Дел сейчас много.

Особенно большое строительст
во развернул колхоз в юбилейном 
году. В поселке Первая Тига со
оружается клуб со зрительным за
лом на 250 мест, возводятся из 
кирпича ремонтная мастерская, 
гараж, кузница, заложен механи
зированный ток на 1 тысячу тонн 
зерна. В этой же бригаде строят
ся шесть двухквартирных домов. 
И все эти новостройки планиру
ется закончить к празднованию 
50-летия Советской власти.

С утра до вечера заня'г брига
дир колхозной строительной брига
ды № 2 Григорий Ефимович Вла
дыкин. Давно он не расстается с 
плотницкил! инструментом, его ру
ками срублено много колхозных 
построек и домов. С уважением 
слушают его советы члены брига
ды. За многолетний и добросовест
ный труд на сельских стройках 
правительство наградило Г. Е. 
Владыкина орденом.

Таких людей много в 'Усть-Бак- 
чаре. Все они помогают сельскому 
Совету решать задачи, которые 
ставит перед нами жизнь.

Часто приходит в Совет депу
тат Павел Николаевич Мельников. 
Живет он в поселке с момента его 
создания. Работал в колхозе, те
перь на пенсии. Седьмой десяток 
ему, .но он остается нашим луч
шим активистом. Или вот Мария 
Иосифовна Чапкина. Аккуратно и 
добросовестно выполняет она свои 
обязанности депутата. Во всем по
могает нам и директор хлебопри
емного пункта И, П. Рягузов. Он 
также депутат сельского Совета. 
Всегда помнит о своих депутатских 
обязанностях колхозный бригадир 
из Первой Тиги И. С. Галяткин. 
Каждый из них хороший организа
тор выполнения обязательств, 
принятых в честь 50-летия Октяб
ря.

На сессии сельсовета мы опре
делили, что надо сделать по благо
устройству. Несколько месяцев 
назад подвели первые итоги. По
селки наши стали выглядеть кра
сивее. Построено 870 погонных 
метров тротуаров, сделано 1.300

метров штакетных оград, около 
домов разбиты палисадники.

Активно помогают решать воп
росы строительства на селе и де
путаты районного Совета. А. С. 
Гуськовой, например, избиратели 
дали наказ позаботиться о строи
тельстве в поселке машинно-ме
лиоративной станции детских 
яслей, а директору этой станции 
тов. Матвееву — о строительстве 
новой бани. Много усилий прила
гают депутаты, чтобы выполнить 
эти наказы. Строительство этих 
объектов начнем в текущем году. 
Сейчас станция возводит 6 двух
квартирных домов. Четыре из них 
уже стоят под крышами.

До прошлого года в 'Усть-Бакча- 
ре был только медпункт. Чтобы 
получить консультацию у врача, 
жителям приходилось за десятки 
километров ехать в районный 
центр Подгорное. Теперь у нас 
своя больница. Правда, она еще 
не полностью построена, но уже 
действует. В Усть-Бакчар приехал 
врач, есть фельдшер. Им мы пре
доставили хорошие квартиры. Сей
час депутаты озабочены строи
тельством амбулатории.

Конечно, заниматься строитель
ством на селе пока еще не так про
сто. Особенно трудно доставать 
строительные материалы. Леса 
у нас достаточно. Заготовку его 
ведут и машинно-мелио,эа'!'ивная 
станция, и хлебоприемный пункт, 
и колхоз. На территории сельского 
Совета имеется четыре пилорамы. 
Но часто нигде не достанешь гвоз
дей, шифера, железа, цемента, осо
бенно кирпича.

Хотелось бы, чтобы райиспол
ком и облисполком больше уделя
ли внимания сельскому строи
тельству.

Много сейчас забот у сельского 
Совета. На юбилейный год мы взя
ли большие обязательства. Чтобы 
их выполнить, придется много по
работать. Но работать сейчас 
будет легче. Этому будет спо
собствовать постановление ЦК 
КПСС об улучшении работы 
поселковых и сельских Сове
тов депутатов трудящихся. Вы
полняя его, мы постараемся уси
лить свое влияние на развитие 
экономики колхоза, на наиболее 
полное использование всех воз
можностей и местных ресурсов для 
подъема сельскохозяйственного и 
промышленного производства.

В. КОЧЕТОВ, 
председатель Усть-Бакчар

ского сельского Совета Чаин-
ского района.

ружным прокурором Нового Ор
леана Джимом Раррисоном, кото
рый продолжает расследование 
обстоятельств убийства президен
та Джона Кеннеди.

Серхио Аркача Смит до переез
да в 1963 году в Даллас жил в 
Новом Орлеане и был знаком с 
бывшим летчиком Дэвидом Ферри.

Согласно обвинениям, выдви
гаемым Гаррисоно.м, президент 
Кеннеди был убит в ре.зультате 
заговора, в котором принимали, в 
частности, участие новоорлеан
ский бизнесмен Клей Шоу, Дэвид 
Ферри и Освальд.

Окружной суд Нового Орлеана 
после предварительного слушания 
в середине марта вынес решение, 
что есть достаточно оснований 
для судебного преследования Клея 
Шоу, бывшего директора «Интер- 
нейшнл трейд март».

Помощники Гаррисона ранее 
пытались допрашивать Серхио Ар
кача Смита, но он наотрез отка
зался встретиться с ними и заявил, 
что будет отвечать на вопросы 
только в присутствии представи
телей власти Далласа.

Адвокат Мак Лейн, после 
встреч и бесед с Гаррисоном, со
стоявшихся на прошлой неделе, 
заявил, что важную роль в убий
стве Кеннеди сыграли кубинские 
контрреволюционеры. (Лейн сде
лал это заявление, перепечатанное 
31 марта в «Нью-Йорк пост» в ста
тье для копенгагенской газеты 
«Экстрабладет» — Прим. корр.).

«Ю М А Н И Т Е »
О СОБЫТИЯХ В КИТАЕ
ПАРИЖ, 4 апреля. (ТАСС), 

«В результате прямых нападок на 
председателя республики Лю Шао- 
ци и генерального секретаря Ком
мунистической партии Китая Дэн 
Сяо-пина, которых газеты и радио 
обвпнщи в том, что они являются 
«псевдореволюционерами», .«идут, 

по кагГНталистическому пути» и 
«пытаются потушить пламя рево
люции», в Китае, по-видимому, 
началась новая фаза «культурной 
революции», — пишет газета 
«Юмаиите». касаясь положения в 
Китае.

Одной из главных черт того, 
что в Пекине называют «великой 
пролетарской культурной револю
цией», является замена партии ар
мией в пролетарских секторах — 
на заводах и шахтах, пишет далее 
«Юманите».

Военный контроль был введен 
или вводится в провинциях Шань
си, Хубэй, Фуцзянь, Гуандун и т. д. 
В Пекине армия пытается устано
вить контроль на строительстве, в 
машиностроении, на текстильных 
предприятия.х, на транспорте, 
гидроэлектростанциях, над пе
чатью и т. д. На предприятиях на 
армию возлагают одновременно 
полицейские функции военный и

политический контроль и пропа
ганду.

Там, где торжествует «куль
турная революция», продолжает 
«Юманите», заработная плата за
морожена, премии и другие льготы 
очщть 1вкромные, но '‘(^воеванные 
трудящимися, аннулируются под 
Bl-ftoM борьбы против «экономи.з- 
ма». Рабочим, пишет «Юманите», 
«пытаются навязать материаль
ные лишения как главную рево
люционную доблесть, противопо
ставляя ее благосостоянию, — ко
нечно ограниченному, — которое 
является контрреволюционным 
пороком».

Мао Цзэ-дун и группа, которая 
его поддерживает, утверждают, 
что они рассматривают естествен
ное и всеобщее стремление тру
дящихся к обеспеченному и луч
шему существованию как «ин
стинкт частной собственности», 
«отказ от революционного духа», 
«преступное проявление индиви
дуализма».

«Для того, чтобы навязать ра
бочему классу,. а также крестья
нам эту монашескую мораль са
мопожертвования,—пишет «Юма
ните»,—разумеется, понадобилось 
вмешательство армии».

И з б р а н и е  п р е з и д е н т а  И р а к а
БАГДАД, 4 апреля. (ТАСС). 

Абдель Рахман Ареф вновь избран 
президентом Ирака. Выборы со
стоялись на совместном заседании 
кабинета министров и националь
ного совета обороны.

Генерал-майор Ареф стал пре
зидентом сроком на один год пос
ле того, как его брат, президент 
Абдель Салям Ареф, погиб 13 ап

реля прошлого года во время ава
рии вертолета.

Согласно временной конститу
ции Ирака, если президентский 
пост становится по какой-либо
причине вакантным, то совет ми
нистров и национальный совет 
обороны избирают нового прези
дента на совместном заседании.

Д  ВО РНИ К. Он за сту г
см е ну  н ам н о го  раньш е , чем 

рабочи й , студе нт , с л уж а щ и й . Это 
не просто  рабочий  с метлой или 
лопатой  в р у к а х . От его  усердия, 
старател ьн ости , ж ел ан и я  зависят 
чистота  и по р яд о к на ул и ц а х , а 
зна чи т , и настроение , здоровье 
го р о ж а н .

В Т ом ске  сотн и  людей зан яты  
этой работой. Т о л ько  в К ироврком  
районе более че ты р е хсо т  дворни* 
ков . И если ка ж д ы й  из н и х  будет 
тр уд и ть ся  на совесть — нам ного  
чищ е  стан ет  наш  город.

К а к  сделать, чтобы  ка ж д ы й  
д в о р н и к  работал, что  назы вается , 
с о гон ько м ?  Об этом  шел р а зго 
вор на соб рании  д во р н и ко в  К и 

р о в с ко го  района .
М н огие  и з  н и х  тр уд я тся  в этой 

д ол ж н о сти  по  д есять -пятн а дц ать  
лет и больш е. М. И. Семенычева, 
н апр им ер , полтора д еся тка  лет 
работает ста р ш и м  д в о р н и ко м  пя
то го  д ом оупр авл ения . К . И. Гл уш 
кова  вот у ж е  четверть  века блю 
дет ч и с то ту  на одной  из ул и ц  
восьм ого  д ом оупр авл ения . В ы сту
пая на соб ран и и , она заявила:

— Надо не т о л ь ко  за поряд ком  
следить и ч и с т о т у  наводить . Я 
ка ж д ы й  год  в ы ращ и ваю  рассаду 
и вы са ж и ва ю  цветы . Н ы нче ду* 
маю  у кр а с и т ь  цветам и сивер  на 
у гл у  п р о сп е кта  им ени  Ф р у н зе  и 
ул и ц ы  Гоголя.

На собрании  создан совет двор

н и ко в . Р еш ено  о р га н и зо в а ть  и х  
уч е б у  по  повышеник>*=‘с а н и та р н о * 
т е х н и ч е с ки х  з н а н и й .

Д в о р н и ки  К и р о в с ко го  района  
реш или  п р и н я т ь  а кт и в н о е  VKacTHe 
в бл а го устр о й стве  и  озеленении  
Т о м ска , пр и зва л и  тю сяед овать  и х  
п р и м е р у  с в о и х  к о л л е г "Л е н и н с ко го  
района .

Н А С Н И М К Е — гр у п п а  л у ч ш и х  
д в о р н и ко в  К и р о в с ко го  района  
г. Том ска . М н о ги е  и з  н и х  н а гр а ж 
д ены  гр а м о та м и  и -ценными по 
д а р ка м и . Слева н апр аво : В. Н. 
К о в ки н а , А . В. У д о в и к „  Е. П. Л о - 
д о р е н ко , А . А . Н ови ков , Н. Т . Чер
н и ко ва , Д. В. Л о ги но в ,. Е. Г. Беля
кова .

.Ф о т о  Ф . Х И ТР И Н Е В И Ч А ,

! I
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■? ПРАЗДНИЧНЫЕ дни, когда 
у 80-летнего Лазаря Перепе

лицы собирается до тридцати его 
родственников, хозяин, глядя на 
них, говорит: маловато.

— У' меня одних только вну
ков и правнуков 53, — гордо за
являет старик.

За плечами этого ветерана — 
долгий и тернистый жизненный 
путь. Всю первую мировую войну 
крестьянский сын Лазарь Перепе
лица провел в окопах. Был триж
ды ранен, за геройское поведение 
в боях получил четыре Георгиев
ских креста и чин прапорщика. 
Вернувшись с фронта в родное 
донецкое село, он горячо привет
ствовал Октябрьскую революцию. 
А вскоре снова ушел на фронт 
защищать Советскую власть. Во
евал в рядах красных кавалери
стов 1-й Конной армии.

После гражданской войны Ла
зарь Перепелица много лет рабо
тал в совхозе на Кубани, на шахте 
в Донбассе. Выросли дети. Напа
дение гитлеровской Германии на 
Страну Советов прервало мир
ную жизнь большой семьи. И

Б О Л Ь Ш А Я
С Е М Ь Я

Л А З А Р Я
ПЕРЕПЕЛИЦЫ

тогда на защиту Родины встало 
молодое поколение Перепелицы. 
Пятеро сыновей Лазаря Михайло
вича отважно дрались с фашиста
ми. Иван и Семен —■ в пехоте, 
Петр — в артиллерии. Гавриил 
— в авиации. Поликарп — в тан
ковых частях. Шестой — Сер
гей, которому в начале войны не 
было и четырнадцати, ушел в 
партизаны.

Тяжелые вести получал глава 
семейства с фронтов. В бою сло
жил голову Иван, инвалидом стал 
Семен. Смертью храбрых погиб 
Поликарп. Он направил свой пы
лающий танк на огневой рубеж 
противника и раздавил артилле
рийскую батарею гитлеровцев.

Поликарпу Перепелице посмерт
но присвоено звание Героя Совет
ского Союза.

Оставшиеся в живых сьшовья, 
вернувшись с победой в родные 
края, освоили мирные профессии. 
Петр окончил Луганский сельско
хозяйственный институт и работа
ет агрономом совхоза вблизи Кра
маторска. Слесарем трудится Сер
гей, Гавриил работает электро
техником.

Сейчас в династии Перепелиц 
6 инженеров, четыре специалиста 
сельского хозяйства, есть врачи, 
фельдшер, педагог, юрист, 28 
учащихся, 3 пенсионера. Среди 
потомков Лазаря Перепелицы 26 
коммунистов и комсомольцев.

Недавно исполком Краматор
ского городского Совета депута
тов трудящихся улицу Балтий
скую в поселке Малотарановка 
переименовал в честь Героя Со
ветского Союза Поликарпа Пере
пелицы. Теперь отец- живет на 
улице, названной именем его сы
на.

(АПН).

КУРС-ОПАЛЕННЬЕЕ ДЖУНГЛИ
Т е п л о х о д  «Томь» у берег ов  с р а ж а ю щ е г о с я  Вьетнама

Океаны и моря нашей планеты бороздит крупный советский 
корабль — сухогрузный теплоход «Томь». Где плавает, что пе
ревозит сейчас грузовой лайнер, носящий имя реки, на которой 
стоит центр нашей области,—об этом, по просьбе читателей на
шей газеты, рассказывает сегодня один из членов экипажа теп
лохода.

Недавно наша «Томь» побы
вала во вьетнамском порту 
Хайфон. Очень тепло и радуш
но встретили нас вьетнамцы. 
Об этом я и хочу рассказать.

Морские пираты
Погрузив в трюмы сельско

хозяйственные машины, стан
ки для текстильной промыш
ленности, оборудование для 
цементного завода и автомаши
ны, теплоход «Томь» покинул 
Одессу и ушел в море. Путь 
корабля лежал на восток. Шли 
дни за днями. Члены экипа
жа прилагали все усилия, что
бы как можно быстрее доста
вить груз к месту назначения 
■— в Демократическую Респуб
лику Вьетнам.

Спустя пятнадцать суток во
шли в Южно-Китайское море. 
И здесь мы сразу почувствова
ли напряженную военную об
становку. Нам было непонятно, 
почему, по какому праву нас 
здесь встретили американские 
самолеты. Они проносились ми
мо судна на бреющем полете. 
На смену им вышли сверх
штурмовики и реактивные бом
бардировщики.. Нагло, как в 
былые времена пираты, амери
канские стервятники вились 
над нами. Что им надо?

Мы поняли: американские
вояки стараются сбить нас с 
курса, проверяют, крепкие ли 
у нас нервы. Нервы у нас ока
зались в порядке. Все были на 
своих местах и четко несли вах
ту. «Томь», не сбиваясь с кур
са, шла на повышенных скоро
стях к берегам.Вьетнама.

Весь день над советским теп
лоходом кружили самолеты

7-го американского флота. 
Они то свечой взмывали в заоб
лачные высоты, то камнем, в 
пике, бросались на судно. Но 
все их провокационные дейст
вия не нарушали трудовой ритм 
наших моряков. Ничего нового 
не добавил и эскадренный ми
ноносец «Ричард Андерсон». 
Почти двое суток он сопровож
дал нас. Несколько раз прово
каторы объявляли на борту бое
вые тревоги, перерезали нам 
курс, заходили то справа, то 
слева, пытаясь помешать наше
му продвижению вперед.

«Томь» уверенно шла к мате
рику. Моряки и виду не подали, 
что на них могут по.действовать 
все эти «психические ятатш». 
Несколько раз с миноносца за
прашивали: «Ваш порт назна
чения? Что везете?» Междуна
родные правила судоходства в 
нейтральных водах давали нам 
право не отвечать на вопросы 
зарвавшихся янки. Мы так и 
делали. , .1

Лишь за двадцать миль до 
Хайфона, когда берег был со
всем уже близко, американские 
пираты отстали от нас.

Незабываемые встречи
Подходим к порту. Нас радо

стно встречает лоцман. Он про
водит судно к одному из прича
лов. С палубы порт виден, как 
на ладони. Ровный ряд склад
ских помещений, сигнальная 
мачта лоцманской службы, ящи
ки с машинами и оборудовани
ем, катушки с кабелем, штабе
ли бочек с водой, горы руды. 
А у причалов—торговые суда 
из Югославии, Греции, Поль
ши и других стран. Мирная

картина. Но, кинув взгляд 
чуть-чуть в сторону, вы пони
маете, что пришли в страну, 
которая борется, которая зна
ет цену бессонным ночам, жерт
вам, потерям. Даже укрытия и 
бомбоубежища уже привычно 
вписались в панораму порта.

На пирсе, где отшвартова
лась «Томь», оживление. Здесь 
собрались сотни вьетнамцев. 
Вдоль причала развернут крас
ный транспарант, на котором 
белыми буквами по-русски на
писано: «Привет русским бра
тьям. Добро пожаловать!» В 
Хайфоне стало традицией тор
жественно встречать каждое 
пришедшее сюда советское суд
но. Вот и сейчас, как только 
спустили трап, к нему устре
мились вьетнамские друзья. 

Они крепко жмут всем руки, 
преподносят букеты цветов и 
приветливо говорят: «Здравст
вуйте, русские братья! С 
благополучным прибытием!»

Краткий митинг открыл за
меститель начальника порта 

Нгуен Хоанг Во. Он рассказал 
о мужественной борьбе вьет
намского народа с американ
скими агрессорами, стремящи
мися. сломить ->свободолюбивый 
народ. «Никогда мы не станем 
рабами! Победа Фудет за на
ми!» — произносит оратор. 
Нгуен Хоанг Во говорит о 
дружбе с советским народом. 
Его слова: «Спасибо, русские 
братья, за помощь!» ■— вызва
ли бурную овацию.

Не теряя ни единой минуты, 
грузчики приступили к работе. 
Их девизом стало: «Каждый
час, сбереженный на грузовых 
операциях, — это тоже удар 
по американским захватчи
кам!» Вот почему с таким эн
тузиазмом трудятся вьетнам
ские портовики. Грузы сразу 
же вывозятся в тыловые скла
ды, многие отправляются не
посредственно на производство. 
Автомашины, доставленные на
ми в Хайфон, через несколько 
часов были пущены в работы: 
они вывозили оборудование с

нашего судна. Сосредоточенны, 
суровы лица вьетнамских тру
жеников. Нас увлек общий 
ритм работы. Бригада судовых 
специалистов тоже приняла 
участие в разгрузке нашего 
судна.

И в труде, и в бою
Группа наших моряков зна

комилась с городом. Признать
ся, мы представляли его иным. 
Хайфон много раз подвергался 
бомбардировке с воздуха. Но 
это не сломило дух вьетнамцев. 
На улицах толпы людей, прав
да, многие в военной форме. 
Магазины, кафе, кинотеатры 
работают как и в любом мир
ном городе. Однако бомбо
убежища, сооруженные в скве
рах и парках, пулеметные и зе
нитные установки на окраинах 
города, лозунги и плакаты, при
зывающие к отпору американ
ской агрессии, да юноши и де
вушки, обучающиеся на площа
дях военному делу, свидетель
ствовали о том, что вьетнам
ский народ, уверенный в сво
ем справедливом деле, муже
ственно борется. Он полон' ре- 
шимости до конца отстаивать 
свободу и независимость своей 
родины. 'Г

Наш гид, служащий порта 
Иненг Вин, предложил посе
тить цементный завод. Здесь 
нас приняли очень радушно, а 
когда узнали, что мы с теп.яохо- 
да, который привез оборудова
ние для расширения их завода, 
то благодарили за своевремен
ную доставку машин, так необ
ходимых йм для увеличения 
выпуска продукции.

Вьетнамцы расспрашивали 
нас о плавании, работе, инте
ресовались жизнью советских 
людей. Слесарь Туан сказал:

— Мы с большим интересом 
и надеждой следим за жизнью 
вашей страны. Мы знаем, что в' 
своей борьбе мы не одиноки!

— Мы вышвырнем янки из 
Вьетнама! — твердо и уверен

но произносит коммунист меха
ник Кыо Ван.

Знакомимся с заводом — 
крупнейшим предприятием рес
публики. Сопровождающий 
нас техник Чин Хонг Во гово
рит о том, что в военное время 
рабочие регулярно перевыпол
няют план, дают первоклас
сный цемент, который экспор
тируется в двенадцать стран.

— Это, — сказал с вооду
шевлением техник, — резуль
тат героического труда наших 
людей.

В том. с каким упорством 
трудятся здесь люди, мы убе
дились сами. Во всех цехах ца
рил небывалый производствен
ный подъем. Люди напряженно 
работали. Вдруг прозвучал сиг
нал воздушной тревоги. Бойцы 
народного ополчения взялись за 
оружие и заняли свои боевые 
посты. По американским само
летам открыла ого'нь зенитная 
артиллерия. В небе — вспыш
ки разрывающихся снарядов. 
Образовалась сплошная завеса 
огня, сквозь которую трудно 
было пробраться. Янки удали
лись. Вскоре сирены известили 
отбой. Люди возвратились к 
своим местам и вновь прин.ч- 
лись за работу. Рабочие спе
шат. Ведь сегодня нужно также 
перевыполнить план.

Тамбек, Хайфон!
За время стоянки в порту у 

нас на корабле побывало нема
ло людей. Они знакомились с 
судном, его техникой, смотре
ли советские фильмы. Особен
ное впечатление на них произ
вела картина «Ленин в Октяб
ре». Как зачарованные, они 
смотрели фильм, а когда на эк
ране появлялся дорогой образ 
Ильича, вьетнамцы благоговей
но шептали: «Ленин, друг, то
варищ!»

Пришли как-то учащиеся тех
никума. Познакомились, завя
зались дружеские беседы. Мно

гие из них говорили по^усски. 
Спрашиваем:

— Где вы успели изучить 
наш язык?

Маленькая, стройная, с ко
роткой стрижкой девушка от
вечает:

— У нас 6 техникуме созда
ны курсы. Мы все с удовольст
вием изучае.м язык, на котором 
говорил Владимир Ильич.

Она рассказала нам, что 
раньше ее звали Хань, а теперь 
у нее русское имя — Мария. 
Так зовут ее подруги. Отец ее 
Нгуен По много раз бывал в 
Москве. Он научил дочку го
ворить по русски, рассказывал 
о советских людях, о жизни 
в стране Октября. С гордостью 
говорит вьетнамская девушка 
о своей семье, о дружбе с юно
шами и девушками московских 
вузов.

Комсомольцы судна и гости 
провели совместный вечер ху
дожественной самодеятельно
сти. Пели, танцевали, а в кон
це встречи пропели «Интерна
ционал». Слова пролетарского 
гимна раздавались на вьетнам
ском и русском языках. Эго 
было,иЦеобычно и волнующе.

Выгрузку портовики закон
чили на восемнадцать часов 
раньше намеченного срока. 
После этого в трюмы нашего 
судна начали подавать грузы. 
Днем и ночью шла интенсивная 
работа. Она прерывалась лишь 
воздушными тревогами. Но лю
ди отрывались от работы нена
долго. Как только давали от
бой, грузчики вновь принима
лись за дело, как будто ничего 
не произошло.

...Попрощавшись с вьетнам
скими друзьями, мы вышли в 
океан. Каждый был полон впе
чатлений о встрече со сражаю
щимся Вьетнамом. Мы слали 
его патриотам пожелания по
бед. Там-бек, Хайфон! До сви
дания, Вьетнам!

Р. КОЛОТУХИН,
механик теплохода «Томь».
г. Одесса.

НА ШАХМАТНЫХ 

Т У Р Н И Р А Х
МОНТЕ-КАРЛО. После двух 

важных ничьих — с датчани
ном Б. Ларсеном и Р. Фише
ром (США) экс-чемпион мира 
В. Смыслов нанес поражение 
югославскому гроссмейстеру 
А. МатаноБИчу и догнал лиде
ра главного турнира шахматно
го фестиваля в Монако — 
Фишера. У обоих — по 6 оч
ков, но американский .гросс
мейстер ‘сыграл на партию 
меньше. На третьем месте наш 
Е. Геллер — 5 очков.

САРАЕВО. 26-летний харь
ковчанин В. Савон, набрав 
7,5 очка в своих 11 партиях на 
про.ходящих здесь традицион
ных шахматных соревнованиях, 
выполнил норму международ
ного мастера. Чемпион СССР 
Л. Штейн продолжает лидиро
вать, набрав 9 очков. На вто
ром месте югославский гросс
мейстер Б. Ивков, у которого 
на очко меньше.

(ТАСС).

РЫВОК ВИКТОРА 
К О Р Ч Н О Г О

ТАЛЛИН. 4 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС гроссмейстер 
А. Котов). Третий тур матч-тур
нира за право участия в меж- 
зо'нальном шахматном турнире 
на первенство мира принес се
годня победу и единоличное 
лидерство Виктору Корчному. 
Он выиграл у Айвара Гипслиса.

В английском начале ленин
градец, играя белыми, создал 
сильный пешечный центр. Гипс- 
лис, однако, встречным пешеч
ным продвижением, казалось, 
полностью уравнял игру. Он да
же предложил ничью, но Корч
ной отклонил ее. В -дальнейшем 
фигуры Корчного заняли клю
чевые пункты в центре доски, 
черные помышляли лишь о за
щите. На последние ходы у со
перников оставались считанные 
секунды, и Гипслису, хоть и ус
певшему выиграть пешку, ”не 
хватило времени на контроль
ный, сороковой ход. Ему зачте
но поражение.

Итак, после первого круга у 
Корчного — полтора очка из 
двух, у Тайманова — одно, 
Гипслиса — пол-очка. 5 апреля 
соперники отдыхают, 6 — чет
вертый тур, партия Корчной— 
Тайманов.

Рекорд Василия 
Р у д е н к о в а

Впервые выступая на откры
том стадионе в курортном 
городе Леселидзе, чемпион Рим
ской олимпиады в метании мо
лота москвич Василий Руден- 
ков послал снаряд на 66 мет
ров 58 сантиметров. Это луч
ший результат в мире в ны
нешнем сезоне.

(ТАСС).

ПОГОДА
По г. Томску — переменная 

облачность, без осадков, ветер 
северный, 3 —7 метров в се
кунду, похолодание, температу
ра 2—4 градуса мороза.

Зам. редактора ]
Е. М. ШАТОХИН.

Н А  О С Т Р И Е  П Е Р А

Л А С К А Л И  Г Л А З  
В И Т Р И Н  Ы...

Все произошло очень буднично. 
Люди в штатском, отрекомендо
вавшиеся сотрудниками ОБХСС, 

вошли в магазин № 20 гастро- 
номторга, что находится недале
ко от вокзала Томск-П, и осмот
релись.

Помещение современного типа. 
Ласкают глаз опрятные витрины. 
Большой выбор товаров. Чисто
та и порядок. Словом, чувствует
ся забота о покупателе.

Осмотрелись товарищи в штат
ском и не поверили. Решили об
ратиться к документам. И доку
менты заговорили на своем доку
ментальном языке. Впрочем, до
кументы не просто говорили — 
они кричали. Например, о кол
лективной попойке за счет госу
дарства, которую устроили здесь 
недавно. А. М. Новоселова, М. К. 
Ероховец и Р. В, Бардина «сня
ли» из кассы 110 рублей и от
крыли празднество на всю ночь 
с 18 на 19 января. Конечно же, 
такое «мероприятие» не могло 
пройти без руководства магазина. 
Чтобы не бегать в поисках квар
тиры, решено' было гульнуть пря
мо в торговом зале.

Празднество было продолжено 
у Новоселовой. Только через пять 
дней объявились продавцы на ра
боте.

Рассказали документы и о том, 
что Ероховец к бутылке нередко 
прикладывалась в рабочее время 
У нее обнаружилась и недостача.

Не отстала от Ероховец и про
давец штучного отдела Н. И. Пун
цова. Было у ни.х что-то вроде не
гласного соревнования: кто боль

ше выпьет во время трудового 
дня. И надо отдать должное Пуч
ковой. Она так старалась, что 
пришлось видавшему виды дирек
тору т. Малиновскому развести 
руками и... перевести ее в молоч
ный отдел. Мол, молочко—оно по
лезное, пусть поправляется. Но и 
тут Пучкова торговала в течение 
трех дней пьяная. Такого своево
лия директор вынести не мог. Вы
звал он Пучкову в кабинет, по
журил и уволил... по собственно
му желанию. Добросердечный был 
директор, не мог биографию че
ловеку портить.

В это время, как повествуют 
документы дальше, заведующая 
гастрономическим отделом Дубо
вая решила путем несложных ма
хинаций присвоить 100 рублей. По
могала ей в этом старший кассир 
В. Я. Игнатова.

Сотрудник отдела ОБХСС стар
ший оперуполномоченный Петр 
Александрович Соловьев размотал 
клубок грязных махинаций в ма
газине № 20. Продавцы Ероховец, 
Бардина и Новоселова привлечены 
к уголовной ответственности. А о 
пребывании директора магазина 
Малиновского и заведующей гаст
рономическим отделом Дубовой в 
системе торга поставлен вопрос 
перед директором Томского га- 
строяомторга.

Так закончилась эта детектив
ная история, раскрыть которую 
помогли документы.

В. МАКСИМОВ, 
нештатный сотрудник отде

ла милиции Ленинского рай
она.'

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

6 а п р е л я  — « Щ и т  и меч».
7 а п р е л я  -— «В ы зов богам ».
Н ач ало  с п е к т а к л е й — в 19 ч а с . 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «С партак»  (две 
серии) — 9-30, 12-45, 16, 19-15.
«Гроза» — 22-25.
М алый зал — «С партак» (две с е 
рии) — 10-50. 14-05, 17-20, 20-35. 
«Гроза» — 9.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Слово о 
И горе Савченно» — 9-30, 11-45,
14, 16-15, 18-30, 20-45. «В стреча
на Б р и та н с ки х  островах» , «Раз
думье пеоед стартом » , «А льм анах 
нииоп уте ш ествий »  — 10-30, 12-45,
15, 17-15, 19-30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С партак»  (две с е 
р и и ) — 10-15. 13-35, 16-55, 20-15.
С б о рн ик м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильм ов — 9-10.
Зеленый зал — «С партак»  (две с е 
рии) — 10-45, 14-05, 17-25. 20-45.
С бо рник м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильм ог — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Д я д ю ш ки н  сон»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21. 22-35.
Маль<й зал — «Кто го я д ум а л  к о 
лесо?» — 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 
17, 18-50, 20-40, 22-30.

«ПИОНЕР»
Н овы й v.6opHHK м ул ь ти п л и ка ц и - 
о н н ы х  ф ильм ов — 9 30. 11, 12-30, 
14, 15-20. 16-40. «Туннель» — 18,
19-5о, 21-50.

«СИБИРЯК»
«К то  придум ал  колесо?»— 9-30. 
С бо рн ик м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильм ов — 11-15. «П одвиги Ге
р а кл а » — 12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 
21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С тарш ая сестра»— 16. 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Золотей эш елон» — 17. «П ервы й 
день свободы*» — 19, 21. Ф ильм  
для в зр о с л ы х .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 6 АПРЕЛЯ 

18.30. «Р азреш ите побеспокоить» . 
Р еп о р таж . 18.40. «Н аука  и те хн и ка » . 
18,50. «Н а ваш у  кн и ж н у ю  полку»  
Ауана де ла  К рус «Д есятая  м уза» . 
19.20. Э кран  — ш кол ьн ин а м . 20.10. Т р у 
ж е н и ка м  се л ьско го  хозяй ства . 20.40. 
Н овости. 21.00. К и н оп овесть  «До сви 
д ания, м а л ь ч и ки » . '

ОБЛАСТНОЕ УПР АВЛЕНИЕ КУЛЬТУРЫ И ФИЛАРМОНИЯ ^
W

С 9 по 15 апреля 1967 года  ^

м у з ь ш А ш ь ш  Ф естиваль, j
посвященный дню рождения В. И. Ленина. ^

т
В (|)естнвале принимают участие: ^
ГОСУДАРСТВЕННАЯ АКАДЕМИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИ- ^

А ■LTr?Tr Л ГГ А CI "V ГАТЭГЛТЭ Л СТ Т Л Л Т Т Т Г Т Т П АP  КАНСКАЯ РУССКАЯ ХОРОВАЯ КАПЕЛЛА 
т (художественный руководитель — заслуженный деятель ис-

I

Яслям-саду № 7 манометрового 
завода требуются няни.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Новгородская, 58. 2—1

р  кусств РСФСР Александр Юрлов),
% СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ТОМСКОЙ 
Р  ВЕННОЙ ФИЛАРМОНИИ
р  (художественный руководитель и главный дирижер 
р  Ковалев),
% МОСКОВСКИЙ КАМЕРНЫЙ АНСАМБЛЬI

I
(АРСТ 

Игор]

(художественный руководитель — Виктор Корначев), %
" " 1- (Йг

ГОСУДАРСТ- й
iИгорь р

Iзаслуженная артистка РСФСР, лауреат Государственной пре- р

артист р
р  мни Татьяна Николаева,
р  лауреат Ленинской премии, профессор, народный^Ч»ЧХХ с/X W llXXXXl^X ЬЧ.ГХХ

р  СССР, композитор Георгий Свиридов,
 ̂ заслуженный артист РСФСР, солист ГАВТа Алексей Маслен- гл

%III Р ников,
W народный артист РСФСР Сергей Балашов, %
Р  лауреат международных конкурсов скрипачей Виктор Дан- % 
% ченко, р
Р  солист театра имени К. Станиславского и В. Немировича-Дан- ^  
Р  ченко Евгений Максименко, %
% лауреат Всесоюзного конкурса имени М. Мусоргского Борис р  
р  Мазун, р
р  трио аспирантов Московской консерватории, ш
т мастера ленинградской эстрады при участии заслуженного р
р  артиста РСФСР В. Нечаева и лауреата Всесоюзного конкурса р  
Р  артистов эстрады Г. Орлова, р
р  БУРЯТСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АНСАМБЛЬ ПЕСНИ р
р  И ПЛЯСКИ «БАЙКАЛ». р

ГРАЖДАНЕ!
БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ ВО ВРЕМЯ ВЕСЕННЕГО ПАВОДКА

Перед вскрытием рек и других водоемов лед становится рых
лым, в нем образуются промоины. Переправляться по_тонкому 
льду опасно для жизни. Поэтому строго соблюдайте меры пред- 
осторо?кности.

Пользуйтесь только дорогами, по которым разрешено дви
гаться.

Не спускайтесь с набережной к плотине или затору льда во 
время паводка.

Не стойте на обрывистом берегу, подвергающемуся размыву 
и обвалу, особенно во время ледохода.

Строго соблюдайте установленный порядок на переправах, 
пристанях, причалах.

Внимательно следите за детьми, чтобы они не спускались на 
лед.

О несчастных случаях на воде немедленно сообщайте спаса
тельной службе по телефонам №№ 2-58-24, 2-39-34.

Для оказания помощи человеку, упавшему в воду, используй
те шлюпки, спасательные круги, а также предметы, имеющие 
хорошую плавучесть: скамьи, доски, обрубки бревен. К ним на
до привязать веревку и бросать терпящему бедствие.

ГРАЖДАНЕ! Не подвергайте свою жизнь опасности!
Спасательная служба облкомхоза.

Детскому саду № 50 г. Томска 
срочно требуются повар и няни.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Мельничная, 13, к заведующей.

Грузовому автохозяйству № 3 
Томского автоуправления срочно 
требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, знакомый с уче
том автотранспорта, бухгалтер, 
секретарь-машинистка, техник по 
учету горюче-смазочных материа
лов, автокрановщик на кран мар
ки АК-5Г.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Бердская, 25.

Автохозяйство № 5
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы шоферов 3-го класса.
Обучение производится за счет 

автохозяйства. Во время обуче
ния выплачивается стипендия. 
Окончившие курсы должны рабо
тать в автохозяйстве по специаль
ности шофера.

Здесь же требуются шоферы.
Обращаться: г. Томск-23, пе

реулок Циолковского, 1, телефон 
№ 2-62-66. 2 —1

Обком ДОСААФ приглашает на 
работу старшего бухгалтера на 
самостоятельный баланс, бухгал- 
тера-ревизора, инженера и техни
ка по строительству, инструкто
ров.

Обращаться: г. Томск-1, пло
щадь имени В. И. Ленина. 3.

В соответствии с решением обл
исполкома от 11 марта 1967 года 
№ 93 закрыты с 4 апреля 19б7 
года ледовые переправы для про
езда всех видов автомобилей, трак
торов и механизмов на всех реках 
области.

Райгорисполкомам, управлению 
строительства и ремонта автодо
рог, управлению охраны общест
венного порядка, облавтоуправле- 
нию и руководителям других авто
транспортных организаций необ
ходимо обеспечить контроль за 
выполнением данного распоряже
ния.

Н аш и  адрес  
и т е л е ф о н ы

А дрес р е д а кц и и : п р о с п е к т • им. 
Л е ни н а , 66.

Телеф оны: ответ, секре та ря  — 
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; 
отделов: п а ртий н ой  ж и з н и  —
2-52-23, пр опа ган д ы  — 2-47-43,
пр ом ы ш л е н н о сти , неф тегеологии  

и тр а н спо р та  — 2-37-75, стр о и 
тельства и леса — 2-37-75, сель
ско хо зя й ств е н н о го  — 2-37-39, н а у . 
ни и ш кол  — 2-42-46, сове тско го  
строите ,|Ь ства и бы та — 2-37-77, 
писем  рабсел ькоро вской  сети — 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации  — 
2-51-61, б ух га л те р и и  и отдела объ
явлений  — 2-37-36, стёнограф ист- 
к и  — 2-52-02.

г . Том ск-50 , ти п о гр а ф и я  
«Красное  знам я» .
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